

# Solidaridad Obrera

## AIT

ÓRGANO DE LA CONFEDERACIÓN REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA  
Año III-Epoca IV

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACIÓN NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA  
Número 448

Barcelona, miércoles, 22 junio 1932

### Constataciones

## Las responsabilidades

A los catorce meses de régimen republicano es altamente aleccionador comparar el panorama político de últimos de abril del año pasado con el cuadro que ofrece la política actual.

El programa que sirvió a los hombres de izquierda para inspirar confianza a las masas españolas le garantizó también la fidelidad de las mismas durante los primeros meses de la situación republicana, al prometer la inmediata realización de lo que había constituido el nervio de su propaganda. Y de ello lo más importante, lo que tanto por su espíritu de justicia como por su aspecto sentimental, siempre grato al pueblo, más había influido en la adhesión de los trabajadores a los hombres del nuevo régimen, fué la cuestión de las responsabilidades.

Iban muy lejos en los primeros días de democracia los hombres que la encarnaban, en el camino de exigirles a todos cuantos en el período de la Dictadura, antes y después del Gobierno de Primo de Rivera, habían detentado el Poder, y prevaricado en el uso del mismo. No se conformaban con pedirles a Berenguer por el desastre de Annual y Monte Arruit, ni al Gobierno que claudicó ante el golpe de fuerza de los militares, ni a cuantos generales y hombres políticos durante cerca de siete años mantuvieron a España bajo su dominio directo, ni a los Gobiernos de transición que luego les reemplazaron. No se conformaban con las responsabilidades políticas y exigían también las administrativas. "Crisol", el periódico que Urgoiti había creado con el equipo que en "El Sol" y "La Voz" no estaba conforme con los señores de Bilbao, en su número del 16 de abril, dos días después de proclamarse la República, publicaba en primera página y en grandes caracteres, el siguiente entrefilete:

**"¡LOS RESPONSABLES, LOS RESPONSABLES!**  
Esperamos que el Gobierno provisional no retarde ni siquiera por unas horas medidas previas para la exigencia de responsabilidades administrativas. Del mismo modo que se ha decretado la amnistía general, debe disponerse inmediatamente la revisión de los negocios y fortunas, hechos al amparo del Poder en dictadura. Es imprescindible evitar que salgan de España los expoliadores y vigilar estrechamente sus caudales."

Y el mismo lenguaje sostenían todos cuantos periódicos habían combatido la Monarquía, y comprendían que en el período de transición debía persistir la "coba", con la que se había amantado al pueblo, exaltándole regímenes de paz, de justicia y de libertad. Y la farsa tuvo incluso necesidad de preparar cierto tinglado, para dar algo de verosimilitud a su contenido, y se nombraron Comisiones para determinar quienes merecían una popular sanción, a cuyo objeto se redactaron decretos, que fueron discutidos, comentados y aprobados por los señores representantes del país.

Vano trabajo, tan vano como las ilusiones puestas por el pueblo en la justicia de la República. Las Comisiones solamente han actuado para cobrar dietas, y los decretos fueron legislados para no ser cumplidos. De tiempo en tiempo, una nota oficial u oficiosa nos habla aún de responsabilidades; durante unos días los periódicos se ocupan de ella para caer luego en un mutismo que de día en día se prolonga, y que terminará por ser absoluto. Nadie piensa seriamente en un asunto que preocupó intensamente hace poco más de un año a la opinión pública. Los únicos que aun lo recuerdan son los obreros que, poco a poco, van comprendiendo la imposibilidad de pedir responsabilidades a unos hombres cuya conducta ha sido imitada, y tal vez superada, en todo lo que tuvo de odiosa por quienes pretenden erigirse en sus jueces.

Estamos, pues, lejos de las responsabilidades políticas y particularmente de aquellas administrativas tan ferocemente exigidas por "Crisol". Los Berenguer y Compañía campear a su gusto por todos los ámbitos del país, cada vez más identificados con sus antiguos enemigos, a cuya complacencia tienen derecho, porque también con ellos se mostraron complacientes, cuando hubiesen podido baserles víctimas de su ira. Los únicos a quienes se ha exigido responsabilidades, los únicos que están en la cárcel, en presidio y en la deportación son aquellos que no quisieron claudicar, que fueron leales y consecuentes, y que creen que el profesar un ideal debe servir para algo más que para poderlo luego traicionar. Los otros son ministros, o gobernadores, o diputados y concejales, o bien ostentan otro cargo que les hace fácil la vida y es incompatible con la realización de las promesas que un día hicieron al pueblo. El problema de las responsabilidades ya no existe; se ha resuelto aniquilando a los únicos que querían hacerlas efectivas.

## UNA DOSIS A DISCRECIÓN

Amigo de ir desparramando la felicidad por la Tierra, Leira, cuando escribe algo que parece a simple vista derretirse en malas intenciones lo hace con tal inocencia que se diría que todo él ha caído de un guindido. Cuando se mete con un burgués o con un guardia, con un político como con un vendedor de cachuetas, no lo hace con odio, sino al contrario, con el mismo afecto que un papá guasón y bromista ríe a su pequeño. El que diga otra cosa, miente.

Lo que pasa es que Leira todo lo dice con un poquito de picardía y con ánimo de arreglar lo que él cree insignificantes defectos.

El otro día tuvo la debilidad de hablar del homenaje que en buena lid hicieron al señor Veilla. Leira, siempre apartado del mundanal ruido, leyó mal en un periódico y creyó que todo homenaje tiene como broche de oro la acción devoratrix de ciertos succulentos manjares. Perdon por el error. El señor Veilla nos hace apear de nuestro erróneo jameño, y Leira, muy gustoso, no tiene inconveniente en decir que en el citado homenaje no hubo comilonas alguna, ni champán, ni espuma, ni manteles. El señor Veilla lo atestigua, y Leira lo cree, porque cree en la bondad ingenua del hombre. Nuestro federalismo amigo se nos queja justamente de la broma que se le dió, y escribe que: "no hubo banquetes, ni comilonas, ni champagne, ni éste se derramó por los manteles, por la sencilla razón que el homenaje consistió en un modesto vermut. Nunca creímos que un merecido homenaje se pagara con una po-

bre copa de Cinzano y con unas tristes aceitunas rellenas... En aquella "pequeña dosis" dirigida a Abel Veilla y a sus amigos no se quiso insultar a nadie, se pretendió hacer ver solememente que para ser un luchador incansable que busca el bienestar de todos, no hacía falta hacer ostentación ni halagar a quien noble y deíramente luchó. A fuer de buenas personas que somos todos los mortales, hemos de acostumbrarnos a hacer el bien sin que después tengamos que recibir la menguada recompensa de unos aplausos. Es nuestro deber hacer el bien. El señor Veilla ha hecho bastante bien, pero precisamente porque queremos que siga haciéndolo le amonestamos ayer humorísticamente con la sana intención—creyendo que de banquete se trataba—de que el homenajeado no cayera en la red de los halagos. Son tantos los hechos que envueltos a este pejelero mundo, está tan lleno de tentaciones, que sentimos profundamente que los hombres enteros se nos vayan al infierno.

Tenga en cuenta Abel Veilla que aquí, habíamos a veces algo desenfadadamente, pero con nuestra peculiar nobleza. Pretendamos ser especialistas en enderezar entuertos, y por eso Leira, viendo en el homenaje el adrezo de la vanidad humana, arremetió contra el señor Veilla con ánimo de tullirle lo que se creyó defecto.

Queda dicho que no fué banquete ni hubo champagne. Pero, sin embargo, fué vermut con aceitunas rellenas en honor a un hombre. Y esto todavía es un defecto. Leira

## ¿ANARQUISTAS?

Si anarquía es el conjunto de todas las perfecciones asquibles en la lucha constante contra lo defectuoso; si anarquía es expresión de tolerancia, de solidaridad, de libertad, de personalidad, no se nos alcanza cómo entre hombres que profesan el mismo ideal, que se reclaman partidarios de lo justo, de lo bello, de lo elevado, de lo progresivo, que tienen un enemigo común a quien combatir, que se llaman, en fin, anarquistas, se levantan contra ellos mismos de una forma agresiva, violenta, inacidaria, en nombre de una manera de apreciación que difiere de la sustentada por otros anarquistas.

Sabemos que, aun yendo en pos de la misma finalidad, cada individuo tiene, naturalmente, su forma de apreciación. Sabemos que en la defensa de esta apreciación se discute y se argumenta con entusiasmo y con pasión, que esto es signo de vitalidad.

Lo que no nos explicamos es que, en el curso de la defensa de un punto de vista, este apasionamiento ciego al individuo y le lleve a descender al extremo de combatir con medios inobedientes la diferente apreciación del compañero.

Porque el anarquista, por carifio y por entusiasmo que tenga a su forma de apreciar una cuestión, no debe dejar de encontrar naturalísimo que otro opine de manera diferente. Los elementos de juicio son tan vastos, que no es posible que el individuo los abarque todos para poder construir su concepción sobre una verdad inmutable. Y es muy fácil que la cantidad de lógica o de verdad que se haya escapado del estudio y observación de uno, se encuentre en los elementos de juicio de otro, y puede muy bien darse el caso de que precisamente los diversos puntos de vista encaminados al mismo fin, encuentren un sitio donde se complementen, ayudando a abrir horizontes más claros hacia la comprensión y solución de un problema determinado.

Porque, en resumen, ¿qué es lo que forma el progreso sino el conjunto de conocimientos aportados por estudios diversos que van complementándose?

Además, si tratamos de aplastar la forma violenta, el criterio del camarada que opina igual que nosotros, ¿cómo queremos que por su parte nos respete el nuestro?

No podemos creer que, llegado el caso de obcecación que impide a negar sistemáticamente el criterio del camarada para hacer prevalecer el nuestro se comporte el individuo como anarquista. No. En este mismo punto niega sus ideas. Mal que le pese, ejerce o quiere ejercer una función absorbente, autoritaria. Y, como es lógico, las derivaciones han de ser lamentables. Por reacción se contesta—cuando se contesta—, en el mismo tono. Y puesta la pugna en este terreno, la noción libertaria queda anulada. No son am-

gos, partidarios de una concepción noble, los que pugnan. Se han convertido en enemigos porque se han dejado envolver por un impulso mezquino, autoritario, que no tiene nada que ver con las ideas y que las anula.

No podemos creer, pues, que en la lucha llevada a bajos extremos entre compañeros militantes del anarquismo, ante la calamidad del panorama, pugnen anarquistas. O nos revelamos tal como somos, impulsivos, ciegos e irrespetuosos hasta el autoritarismo, o no nos damos cuenta de que insensiblemente nos hemos alejado del espíritu de las ideas. Porque al compañero que le consideramos tal, que hemos de creerlo sincero, no podemos injuriar, insultarle, porque sustente diferente punto de vista. Podemos y debemos discutirle, aportando razones y argumentos. Y si somos sinceros, si discutimos un punto de vista que creamos acertado, pero que estamos dispuestos a rectificar cuando en la discusión nos demuestren un error, nos negaremos a discutir con el que duda de nuestra sinceridad o que no nos consideramos sinceros, antes que descender al terreno bajo a que forzosamente ha de llevarnos un adversario inobediente.

Este panorama que ofrecen las pugnas de los hombres del socialismo revolucionario y del anarquismo, no responde—salvamos las raras excepciones—a la lucha noble, sincera, elevada, entre partidarios del mismo ideal que se esfuerzan en aportar luz para resolver con más claridad y con más facilidad los problemas que la lucha con el capitalismo plantea. Hace muchísimo tiempo que estas pugnas, por el mal cauce que han emprendido, están siendo el regocijo de la burguesía y la desorientación de los trabajadores que confían en la labor inteligente y abnegada de estos hombres.

¿No sería ya hora de que se vislumbrara el camino que conduce hacia el buen sentido?

Es preciso reaccionar, camaradas. Es preciso discutir con alteza de miras y con respeto las diferencias de apreciación, acogiéndolas más bien con alegría, ya que, más que nada, son una muestra de interés en aportar soluciones a los problemas. Lejos de poner la mirada fija en nuestro criterio, hemos de procurar bucear en los argumentos del camarada, por si encierran sugerencias que puedan robustecerlo o mejorarlo. Es preciso dejar de discutir con los que no se consideran sinceros y con los que usan lenguaje ofensivo, hiriente.

Que si no se es capaz de reaccionar, si no se es capaz de poner fin noblemente a esta situación que nos coloca indefensos a merced de la burguesía, y que nos inbuilta para dar forma concreta y clara a nuestro movimiento, será cuestión de preguntarnos: ¿Es que en España existen anarquistas?

J. Cuatrecasas

### LAS LUCHAS DEL PROLETARIADO

## HUELGA GENERAL EN REUS

### La cerril intransigencia del cavernicola Espinós y la parcialidad sospechosa del alcalde provocan un serio conflicto

#### ORIGEN DEL CONFLICTO

Por diferentes notas aparecidas en estas mismas columnas, nuestros lectores están ya al corriente del conflicto que la organización confederal de Reus, sostiene con el burgués pirótecnico Espinós, beato trabucador y fariseo en activo.

El conflicto que nos ocupa, cuyas consecuencias son difíciles de prever, tiene sus orígenes en el despido, injustificable a todas luces, de cuarenta operarios, entre hombres y mujeres. Como es natural, los demás compañeros de la casa abandonaron el trabajo, solidarizándose con los despedidos. Solo quedaron unos pocos desgraciados, de estos que, para vergüenza de la clase trabajadora, nunca faltan en todo conflicto, por justo que este sea.

#### EL ALCALDE, RECLUTADOR DE ESQUIROLES

En la industriosa ciudad de Reus padecen un alcalde digno de pasar a la Historia con el sobrenombre de "Martín el Velata". Decimos esto porque su evolución en el campo político ha sido una cosa fantástica. Del socialista más rabioso, ha ido siguiendo una trayectoria llena de bajezas, hasta dar con su insignificante humanidad en la no menos insignificante "Acció Catalana".

Ese pobre diablo, investido de un cargo que le viene más ancho que el traje a un "augusto" de circo, aprovechaba su condición de primera autoridad local, (sic), para proporcionar esquiroles al cavernicola Espinós, convirtiéndolo a la Alcaldía en una agencia de colocación.

La "operación" resultaba muy fácil. A causa de la crisis de trabajo que existe en todas partes, todos los días pasan por las poblaciones que tienen fama de industriales, gran número de soldados del triste ejército de los

su trabajo, a quienes el Municipio socorre en un algo.

Y esta circunstancia era la que aprovechaba el alcalde Martín Dagés para reclutar esquiroles para la casa Espinós. Entre ellos siempre encontraba algunos dispuestos a trabajar donde fuese, con tal de matar el hambre, aún a costa de desempeñar un papel tan poco digno.

Suponemos que Espinós le daría algunos miles de "gracias" por tan señalado servicio.

#### INTRANSIGENCIA DE ESPINÓS

La cerrilidad de Espinós es inaudita. Como buen congregante y fariseo de "Acció Popular Catalana", es intransigente en grado superlativo. A pesar de las gestiones que el Sindicato venía realizando, en su afán de evitar un serio conflicto, el cavernicola Espinós se encerraba en sus trece, negándose a readmitir a los despedidos de manera tan injusta.

Téngase por entendido que, cuando el Sindicato se hizo suya la causa de los compañeros despedidos, fué después de convencerse plenamente de que no existía motivo ni causa alguna para tal despido.

Siete semanas transcurrieron en estas gestiones, hasta que, convencido, el Sindicato, de la inutilidad de las mismas, convocó asambleas generales, la cual, tras breve discusión, por aclama-

## En libertad

Han sido puestos en libertad provisional, uno de estos días pasados, los compañeros Pascual Picas y Agustín Barral, encarados en los sucesos de Mercaders. ¿Qué se espera para liberar a los restantes, puesto que fueron detenidos en las mismas circunstancias?

ción acordó declarar la huelga general por solidaridad con los compañeros de la casa Espinós.

Para que el paro tuviese más efectividad, la junta del Sindicato se entrevistó con la Federación Local de Sociedades Obreras, que está bajo la dirección de los socialistas, quienes, al serles solicitado el apoyo moral para la lucha que se iba a emprender, contestaron con evasivos, lo que significaba que poco se podía esperar de ellos.

Por lo que decidieron emprender la lucha sin contar con nadie más que con ellos mismos, y anteaer fué declarada la

#### HUELGA GENERAL

El Sindicato Unico fué a la huelga sin contar más que con sus propias fuerzas. No se ventilaba una cuestión material. Era un caso de dignidad y había que dar la batalla par encima de todo.

Pero el Sindicato Unico no sabía una cosa. No sabía que las causas justas llegan siempre al alma del pueblo. Y el pueblo trabajador de Reus, sin distinción de ideas ni matices, desde los primeros momentos se hizo suya la lucha del Sindicato, hasta el extremo de que la Metalurgia, Piel y otras sociedades de la Federación Local, desbordando el digne de los dirigentes, secundaron el paro patrocinado por el Sindicato.

Para que nuestros lectores comprendan la magnitud de la lucha, basta decir que se ha sumado a la huelga la Unión de Taxis, entidad autónoma, no circulando un solo automóvil de alquiler.

#### PRIMEROS CHISPazos

Anteaer, mientras unos cuantos compañeros estaban tranquilamente en el "bar Alegre", se presentó el Inspector de Policía Iborra, acompañado de otras personas y detuvo al presidente

## LOS PROCESOS SOCIALES

### EL COMPAÑERO DAMIANS COMPARECERA MAÑANA ANTE EL JURADO. — SE LE ACUSA DE DOS ATENTADOS REALIZADOS A LA MISMA HORA Y EN DIFERENTE LUGAR. SU INOCENCIA EN LOS HECHOS QUE SE LE IMPUTAN SERÁ DEMOSTRADA PLENAMENTE. — EL SEÑOR BARRIBERO DEFENDEERA A DICHO COMPAÑERO

La represión ejercida por las autoridades republicanas contra los individuos y colectividades que van en sus aspiraciones más allá de las concepciones burguesas de la República, abarca toda la gama de lo arbitrario. Para quienes la persecución ha alcanzado el grado de ensañamiento ha sido para aquellos que bajo la monarquía fueron víctimas señaladas de dicho ominoso régimen. Uno de éstos es el compañero Damians. Espíritu dinámico, rebelde constantemente contra los crímenes del régimen fenecido. Luchó por su clase contra los abusos de un sistema social arcaico.

Estos antecedentes pasados son los que indudablemente se aprovechan para acumularle los hechos que mañana le llevarán al banquillo de los acusados. ¿Es esto justo? Ninguna persona de ideas liberales puede admitir que lo sea. Sin embargo, los cargos que se le hacen caen por su base. Se le acusa de dos atentados, uno en la persona de un guardia de Seguridad al que se dice arrebató la pistola y otro en la de un sargento del mismo Cuerpo con el apoderamiento de igual arma. Y he aquí que ambos hechos, según la acusación fiscal, se perpetraron el 1.º de mayo de 1931, a la misma hora y en distinto lugar. ¿Cómo pudo en este caso realizar los dos hechos una misma persona? ¿Acaso el compañero Damians goza la facultad de la ubicuidad para encontrarse a la vez en dos sitios diferentes?

Por otra parte, su detención se efectuó no en los lugares de aquellos hechos, sino en la Esta-

ción de Francia y al día siguiente.

¿Cabe, pues, mayor contraste en la acusación?

Pero como decíamos antes, el compañero Arturo Damians, purgó ya condena de carácter social bajo la monarquía y, claro está, como el personal de la Policía es el mismo, aquellos antecedentes bastaron para echar encima de él tan arbitrarias acusaciones.

En el juicio oral se demostrará plenamente su inocencia.

Este se celebrará ante Jurado, en la sala primera de esta Audiencia. Mañana jueves, a las diez de la mañana, comenzará la vista, estando encargado de la defensa, el notable letrado señor Barribero. El odio de clase no debe oscurecer a los representantes de la Justicia, quienes en nombre de la misma, deben absolver al mencionado compañero.



### COMITÉ PRO PRESOS

Hoy, miércoles, de cinco a ocho de la tarde, se pasará el subsidio a las familias de los compañeros recluidos en la cárcel y a las de los compañeros deportados. — El Comité.

de la Sección de Peones, Pedro Gaya.

La voz de esta detención corrió como reguero de pólvora, causando la más viva indignación entre el elemento trabajador, indignación que culminó en un verdadero motín. Un número incalculable de obreros, entre los que abundaban las mujeres, se dirigió en actitud airada a la Comisaría de Policía, con ánimo de liberar al preso. No encontrándolo allí, encaminaron sus pasos a la cárcel, donde estaba ya el compañero Gaya, libertándolo violentamente. El pueblo de Reus vio una injusticia y sin preguntar quien era la víctima, se levantó en masa y reparó la injusticia.

Lo que ocurrió después ya se puede suponer. Aunque el origen del conflicto fué un patrono intransigente y un alcalde parcial, aunque no puede decirse quienes fueron los que anularon la cárcel, ya que fué el pueblo en masa, aunque los trabajadores del Sindicato hayan sido atropellados en todas formas, la responsabilidad se hizo recaer sobre éste y se acudió al gran recurso: clausurar el Sindicato, deteniendo a dos miembros del mismo: los compañeros Grau (huelguista de casa Espinós) y Magín Gómez.

#### COMITÉ REGIONAL

Nuevamente advertimos a los sindicatos de la Regional Catalana que urge se ulimen las contestaciones proponiendo director para SOLIDARIDAD OBRERA. Van pasando los días, y conviene que se normalice la Redacción de nuestro diario.

Hemos recibido ya contestaciones de las tres cuartas partes de los sindicatos de Cataluña. Hasta el próximo domingo, día 26, pueden contestar los que aún no lo han hecho.

Tenemos a disposición de todos los camaradas que lo deseen, la Memoria del Pleno Regional celebrado en Sabadell, al precio de sesenta céntimos.

Para pedidos, dirigirse al secretario del Comité Regional, Pasaje del Reloj, núm. 2. 2.º. El Comité Regional

ELONA C. at

DEL MOMENTO

¿NO TANTA ESPLENDIDEZ SEÑOR GOBERNADOR?

Que el señor Moles es un hombre altruista hasta la saciedad es una cosa indiscutible. Nosotros tenemos pruebas palpables de que lo es, porque somos "beneficiarios" de ese altruismo que él practica.

Con la misma indiferencia que emplea un hijo de la rubia Albión, para dar una espléndida propina, el señor Moles nos la da a nosotros. Ahora que nos la da el señor Moles se diferencia de la del inglés en que ésta es en paniques o libras esterlinas y la otra, es en pesetas del Estado (¿?) que al cambio actual equivalen a platos de rancho y días en la cárcel.

Es un trato excepcional el que a nosotros se nos dispensa. Después del tiempo que llevamos detenidos, bajo un proceso ilegal a todas luces, el día que uno de nosotros encuentra una persona solvente que se compromete y lo hace en salir responsable por uno, entonces, una vez hemos firmado la libertad, en vez de recobrarla al momento, como sería cosa lógica, quedamos a la dis-

posición del gobernador durante tiempo indefinido.

El sábado recobré la libertad el viejo Barral, después de llevar once días en calidad de detenido gubernativo. El caso que hoy nos ocupa es el del camarada Pascual Rivas, que firmó la libertad el viernes de la semana pasada y continúa en la cárcel, retenido por el gobernador.

Y no es que sean una excepción estos camaradas, sino que es una regla general que se emplea con nosotros. Desde primeros de marzo hasta la fecha, han recobrado la libertad, bajo fianza, unos veinticinco camaradas y todos, sin excepción, han quedado detenidos gubernativos.

Por esta causa le decimos al señor Moles, que no sea tan espléndido con nosotros al dejarnos a su disposición para que comamos unos días más del presupuesto destinado a la manutención de los presos.

Los detenidos por los sucesos de Mercaderes Barcelona y Cárcel, 20 junio, 1932.

¿HASTA CUANDO?

No sé si irán a repetirse otras veces las prisiones gubernativas de la Monarquía, donde había compañero que cumplía hasta 3 años de encarcamiento. Parece que sí. El primer caso es el mío y el de otros tres compañeros.

Yo fui detenido el 24 de enero, en Sabadell, sin que hasta la fecha haya podido saber a que ha sido debida mi detención.

Conducido a esta cárcel por orden del ciudadano Moles, y puesto a su disposición junto con un gran número de camaradas, los cuales fueron libertados poco a poco, pero al fin, puestos en libertad.

No fué igual conmigo, que quedé detenido, a pesar de las declaraciones del señor Moles, que dijo al Comité Pro Presos, el 8 de abril, que sería libertado un día de aquellos. Pasó el 8, y luego no era ya ese día, sino el 14 del mismo mes, como conmemoración de la República. Han pasado el 8 de abril y el 14, sin

que sepa por ahora si tendré que esperar el otro 14 del 1932, para poder ser puesto en libertad.

No creo pueda haber mayor arbitrariedad; cuando de nada se me puede acusar ni hay nada que pueda justificar mi encarcamiento.

Son cinco meses los que llevo detenido en calidad de preso gubernativo, sin que por ninguna parte se pueda vislumbrar el día de mi libertad.

Sin florilegios, sin pedir nada a los que me privaron de mi libertad; solamente escribo estas cuartillas para que la opinión pública se entere y que, a pesar de que el señor Moles diga que no hay presos gubernativos, pueda decir que no es verdad, pues todavía quedan un buen número de camaradas, y uno que lleva cinco meses en estas ergástulas.

¿Hasta cuándo, señor Gobernador civil de Barcelona continuará esta situación?  
A. Progreso Martín  
Cárcel Celular y junio.

El conflicto del servicio de Arenas de Barcelona sigue en pie

Hace más de cuatro meses que los obreros que trabajaban en la explotación del Servicio de Arenas de Barcelona fueron violentamente despedidos. Son más de doscientas familias obreras que desde el día 10 de febrero están entregadas al pacto del hambre por obra y gracia de unos empresarios insensibles al dolor y a la miseria ajenos, y con el beneplácito del Consorcio, del Ayuntamiento y de las autoridades.

Sin causa justificada, sin el menor incidente, se presentaron en los centros de explotación una veintena de parejas de la Guardia civil, y sin réplica de ninguna clase se forzó a los obreros a abandonar el trabajo. No se avisó a los obreros con ocho días de anticipación ni se les pagó ninguna semana. Sólo se les dijo:

—Si tenéis que hacer alguna reclamación, dirigiros a la Delegación Regional del Trabajo.

—Delegación Regional del Trabajo?—se dijeron los obreros, que tan brutalmente eran estropeados—. Nosotros no tenemos que hacer nada con esa gente; nuestros asuntos los dilucidamos directamente con la Empresa.

—Pues os quedaréis en la calle—dijo el mensajero de la Empresa—y no cobraréis ni un céntimo. ¿No veis que la fuerza armada está de nuestro lado? En efecto, los centros de extracción de arenas se convirtieron en cuarteles de la Policía de la segunda República española. Ayer como hoy, como siempre, la misión de la Policía es la defensa y el encubrimiento de los más fuertes.

Los Sindicatos de la Metalurgia y Construcción pidieron una entrevista a la Empresa para ver de solucionar el conflicto. Estos señores contestaron "que no había conflicto, que trabajaban normalmente, a lo que contestó un compañero delegado del Sindicato de Construcción: "Si, hay paz en su explotación; pero es una paz "varsovia". Y si creen ustedes que la Confederación Nacional del Trabajo se ha hundido porque tiene sus locales clausurados, se equivocan. Su nervio existe aún y subsistirá, mal que pese a todos cuantos quisieran vernos desaparecer para poder explotar al obrero a sus anchas, y cuando uste-

des menos se piensen se verán obligados a responder del atropello que hoy cometen con sus docenas obreros."

Y, en efecto, los síntomas de esta Empresa es que ya no puede más; ofrece semanas a unos, promete trabajo a destajo a otros, quiere solucionar el conflicto, aunque decía que no existía. Pero estos señores no quieren pactar con el Sindicato. Ignoran acaso que al margen de los Sindicatos no hay solución posible?

Y vosotros, compañeros, no os dejéis engañar por los agentes de la tantas veces mencionada Empresa y del Consorcio y Ayuntamiento. Pensad que tenéis compañeros presos y perseguidos por defender vuestros intereses comunes. Seguid como hasta ahora, con entera y solidaria de clase, y el triunfo será vuestro.

Ahora queremos poner a la vindicta pública algunos de los traidores que desempeñan el despreciable papel de esquirols en este conflicto.

Asucio, capataz de las torreas, sujeto del Sindicato Libre y pistolero en la época de Martínez Anido. Diego Alonso (a) el "Chicharra", reclutador de esquirols. Fernando Pastor, sujeto de póstimos antecedentes y somatenista en la época de Primo de Rivera; Andrés Alonso, Juan Segura, Pedro Pérez (a) el "Bajo", Lorenzo Martínez, Luis Garreta, Antonio Palacio, Cayetano Flores, Juan Costrón y Antonio Costrón.—Por el Sindicato del Ramo de Construcción de Barcelona, la Junta.

Beneficio pro presos, en Mollet del Vallés

La Agrupación Cultural Juventud, de Mollet del Vallés, ha organizado para los días 25 y 26 del corriente dos veladas teatrales, en el local de la Cooperativa Obrera, las cuales correrán a cargo de la Agrupación Artística Molletana, que representará el drama moral y filosófico, de Folia Iguibida "El Orfeo moderno". Como lo indica el epígrafe que encabeza estas líneas, las dos veladas serán a beneficio de los compañeros presos y deportados.

De la Región

TARRAGONA

Autonomía y federación

Siempre que las organizaciones obreras de defensa moral y económica, llegan a influir de una manera clara y distinta en la vida del país donde residen, y que, debido a las luchas que contra Estado y capitalismo han sostenido, de las cuales, no siempre hemos salido airoso y que, a consecuencia de ello, no han faltado agravados por el perjuicio material que pueden haber ocasionado a los menos, aprovechando estos momentos, que quiero calificar de crisis interna, no han faltado nunca sus falsos redentores que, con la etiqueta política, social o revolucionaria, han pretendido desviar a las organizaciones obreras de su verdadero cauce, intentando imponer a la misma ciertas normas absurdas y contraproducentes.

Influenciando, estos falsos redentores, sus respectivos Sindicatos, y debido al haber sido impugnados algunos de ellos en el Pleno de Sabadell, sus delegados, por no llevar la representación del Sindicato (sino la de sus Comités), algunos de ellos han sido baja en la C. N. T., declarándose autónomos. Mas, ello no es óbice, para que los mismos, y con el pretexto de la autonomía pretendan desviarnos hacia un campo político, pues a tal efecto, celebraron, en ésta, una asamblea para constituirse en Federación de los mismos, cuando sus estatutos quedaron en anteojo aprobados, caso de que la C. N. T. no les dé máxima garantía para desarrollar su política, dentro del marco confederal, política tan nefasta como lo son todas para la clase obrera.

De llevarse a cabo esta Federación de Sindicatos Autónomos, me permito preguntar: ¿Qué clase de autonomía es esta, perteneciendo a determinada Federación? Indiscutiblemente que los Sindicatos se deberán a los acuerdos y resoluciones que determine la misma; por lo tanto, al autonomía por la cual operaron, no dejará de ser un mito. Los hechos son negativos y mal puede usarse la palabra autonomía, cuando la intención de sus organizadores es llevarlos a una

central política, cuyo ideario quieren infiltrar dentro de la C. N. T. con bajos e indignos manejos, puestos al descubierto y dignamente rechazados por la Confederación Nacional del Trabajo.

Los Sindicatos que pertenecemos a la Confederación nos debemos a los principios trazados y bien definidos en nuestros Congresos o Plenos Regionales, que, cumpliendo los mismos, ello no es obstáculo para que los Sindicatos que la componen obren dentro de su radio de acción, según las conveniencias y necesidades de la localidad en que radican (no claudicando ni saboteando, donde luego, los acuerdos de carácter general) y ello, constituye la verdadera autonomía sindical, pero saboteando estos acuerdos, pregonar lo del Sindicato Autónomo, con el pretexto de no depender de ningún Comité u organización que pueda determinar su conducta a seguir, y proceder a la creación de otro organismo para estar enfrente de la C. N. T. ello constituye en sí, un caso de división premeditada dentro de los medios confederales. La maniobra política de estos falsos redentores queda, pues, bien patentizada.

Y permítasenos que comentemos alguno de sus revolucionarios acuerdos, ya que revolucionaria decirá esta nueva Federación.

Ello consiste en mendigar a los gobernadores, Diputaciones y alcaldías, para que empiecen trabajos, para en ellos mitigar el paro forzoso existente, o en caso contrario que destinen un 75 por 100 de subvención para los mismos, con el sólo y único objeto de cazar incautos. ¿Cabe mayor felonía? Pero sea como sea, no creemos sean tan ignorantes las masas proletarias para que se dejen sorprender tan fácilmente por estos políticos, revolucionarios de nuevo cuño, cuyo único objeto es la consecución de actos electorales para sacar de ellas un provecho puramente particular. José Calzal

Palafrugell

Se convoca a todos los afiliados al Sindicato Unico del Ramo de Construcción a la reunión general extraordinaria que tendrá lugar hoy miércoles, día 22 del actual, a las nueve de la noche, en el local social, calle de José Ferrer Mascort, núm. 1, (antes Cuatro Casas), para tratar el siguiente orden del día:

- 1. Lectura y aprobación del acta anterior.
2. Aprobación de cuentas.
3. Nomenclamiento de una Comisión revisora.
4. Informe de los acuerdos tomados en el último Pleno, celebrado en Sabadell.
a) Informes del director de SOLIDARIDAD OBRERA y de la Redacción de la misma.
b) Proposición para el nomenclamiento de director de SOLIDARIDAD OBRERA.
5. Renovación de cargos.
6. Asuntos generales.

Badalona

La Juventud Libertaria de Badalona convoca a todos los amantes de la cultura, a la reunión que tendrá lugar hoy, miércoles, día 22 del corriente, a las nueve de la noche, para tratar de la organización de un Ateneo, en el salón de actos de los Sindicatos, bajo el siguiente orden del día:

- 1. Lectura de los Estatutos.
2. Nomenclamiento de cargos para la Junta.
3. Asuntos generales.

Tarrasa

EL EXITO DE UN BENEFICIO PRO PRESOS Y DEPORTADOS

El día 15 del presente mes tuvo lugar en el Teatro Alegria, de Tarrasa, una velada, organizada por el Comité Pro Presos y representada por el Grupo Artístico Tarrasense, siendo un gran éxito para todos. Pagados todos los gastos quedó un remanente de 530 pesetas, que fueron distribuidas por partes iguales entre el Comité Pro Presos Regional, para presos y deportados y las familias de los presos de la localidad. Agradecemos desde aquí al numeroso público, por haberse hecho solidario con el dolor de los presos y deportados. Nota. — El delegado de la Sociedad de Autores, de Tarrasa, contribuyó con 45 pesetas en el mismo.

Monistrol de Montserrat

A las nueve de la noche del día 16 de los corrientes, se reunieron en asamblea general los obreros afiliados al Sindicato Unico de Oficios Varios de esta villa para tratar asuntos de gran interés para la clase obrera.

El secretario lee el informe presentado por el camarada Felipe Alig y después de hacer uso de la palabra varios compañeros, se da un voto de confianza al compañero F. Alaix.

Se nombra al camarada F. Barrera para el cargo de corresponsal de la Prensa obrera. Varios compañeros hacen uso de la palabra y todos convienen en la necesidad que hay de terminar con esa campaña anti-obrera que desde los medios reaccionarios se sigue contra la C. N. T. Se invita a los que tengan algún cargo que hacer contra los militantes de la C. N. T., lo hagan públicamente para que los acusados puedan defenderse y poner en claro lo que haya.

El camarada que preside dice que es preciso acabar con la labor nefasta que ciertos individuos hacen desde los medios políticos, pues la Confederación no puede seguir de ninguna manera a esos individuos, que, llamándose obreros y por demás sindicalistas, pretenden llevar a las masas obreras por derroteros políticos.

El camarada Barrera dice que no se puede consentir ni por un minuto más, que individuos que tienen muchas cuentas pendientes con la organización se permitan insultar a sus militantes sin jamás querer probar ninguna de sus acusaciones. Se reafirma en sus anteriores manifestaciones hechas públicamente y en la Prensa obrera y dice que si esos individuos no cesan ese engaño miserable de que hacen víctimas a la clase obrera, él acabará por hablar con más claridad, dando a conocer a los obreros monistrolenses quienes son los que se dicen compañeros en el Sindicato Autónomo y cuya conducta sindical deja mucho que desear, ya que siempre han estado en complotancia con la Patronal. Dice que delante de todo el pueblo probará sus acusaciones y en caso que la mayoría no hallase razón, pide que se le expulse a él por difamador.

El camarada Triadó dice también lo que los esos individuos, que por fines políticos, llevan a algunos obreros completamente engañados, logrando con esto la dignidad obrera. Pide que se haga luz sobre este asunto y en caso que los individuos del Autónomo se nieguen a aclarar sus manifestaciones, que se celebre

un acto público para ventilar esta cuestión importantísima.

Varios compañeros más hacen uso de la palabra y todos se pronuncian en el sentido de que se acabe ese malestar que hoy reina entre todos los trabajadores en beneficio exclusivo de la patronal.

Barrera ataca duramente el proceder despótico de la casa Fuig y Font, donde los obreros son tratados peor que perros y no ganan ni para mal comer. Explica casos concretos de la ruindad de proceder de esta casa y con un viva la Confederación Nacional del Trabajo; termina el acto cerca de la medianoche. — La Junta directiva.

Cerviá

AL PUEBLO DE REUS

Es necesario que el pueblo de Reus conozca un hecho bochornoso cometido por el ex pistolero del tristemente Sindicato "Libre", que actualmente ejerce un cargo de autoridad municipal, José Salvador.

Cinco obreros, víctimas del paro forzoso, se dirigían a Reus en busca de trabajo, cuando al pasar cerca de una finca del camino de Salou, uno de ellos, para mitigar un poco el hambre, se subió a un cerezo a comer un poco de aquella fruta. El colono le indicó la conveniencia de que descendiera del árbol, lo que hizo sin ninguna resistencia ni protesta, reuniéndose de nuevo con sus compañeros de viaje.

Al poco tiempo, ese sujeto ex libreño, hoy guardia urbano, se cruzó con ellos, sin decirles palabra; pero al hallarse a unos cuantos pasos de distancia, sin mediar palabra alguna, disparó contra el grupo de caminantes, hiriendo al compañero Cristóbal Arjona, de 24 años, natural de Bujalance, provincia de Córdoba.

Llegó a un extremo tal de maldad, que dejó el herido desangrándose en el suelo, hasta que llegaron cuatro guardias más, en cuyo momento ofreció un pafueño, que fué rechazado con dignidad por nuestro compañero.

Ténganos en cuenta nuestros compañeros de Reus. El ex pistolero libreño continúa siendo tan perverso como cuando ejercía su repugnante "profesión", siendo un peligro para los ciudadanos. Seguramente fué empleado durante la Dictadura para premiarle industrias "servicios", empleo que mantiene con toda integridad el actual Ayuntamiento republicano.—José Palou.

Mitín en La Torrasa (Hospital)

Hoy, miércoles, a las nueve de la noche, tendrá lugar un importante mitín de afirmación sindical, en el Cine Romano, calle Romanina, en el que tomarán parte los compañeros

MANUEL ARBONA FRANCISCO TOMAS JIMENEZ JIMENEZ VICENTE PEREZ D. S. ASTURIAS  
¡Obreros de La Torrasa: No faltéis!

Comité de Relaciones de la Industria Fabril y Textil de Cataluña

Se convoca urgentemente a un Pleno de Sindicatos Fabriles de la región, para el próximo sábado, día 25, a las nueve de la noche, en el local social, calle Municipio, 12, para tratar el siguiente orden del día:

- 1. Dar cuenta de la forma de realizar la semana de vacaciones con siete días pagados.
2. Dar cuenta de la situación de las bases del Sindicato Fabril de Barcelona.
3. Bases del Ramo del Agua de diferentes localidades.
4. Bases de la Industria en general de los compañeros mecánicos, fogueiros, carpinteros y albañiles.
5. Nomenclamiento de una Ponencia para discutir con la Patronal la implantación del seguro de enfermedad, de acuerdo con las bases del pacto colectivo.
6. Actuación del Comité y vida económica del mismo.
7. Asuntos generales de la Industria sobre el cumplimiento de las bases.

Vuestros y de la causa, por el Comité, José Salvat.

Nota. — Habiéndose convocado dos Plenos, los cuales han tenido que suspenderse por falta del número reglamentario de delegaciones, este Comité ruega encarecidamente que asistan las mismas en bien de la organización. Todas aquellas que no lo puedan efectuar, que comulguen a este Comité el porqué de ello. Es sumamente necesario que asista representación de todos los Sindicatos de Cataluña.

MARITIMAS

LA COHESION NECESARIA DE LOS MARINOS

Con motivo de los despedidos efectuados recientemente por la Compañía Transatlántica, se ha puesto de manifiesto una vez más la falta de hombría y unión, dando el lamentable espectáculo de falta de educación social, tan necesaria en estos casos, y sobre todo de ser muy susceptibles (debido a la falta de disciplina), de prestarnos con suma facilidad a engaños y maniobras de esos desdichados elementos que se dedican a sembrar la discordia y el confusionalismo entre nosotros para aprovecharse de él en su propio beneficio, con manifiesto perjuicio para aquellos desgraciados que los escuchan y se prestan a sus indignas maniobras, los cuales, a la postre, se ven defraudados y abandonados por quienes mucho les prometieron y nada les consiguieron.

Es hora ya de que los marinos, no sólo los de altura, sino los de cabotaje y pesca, también se convengan de una vez que esos mal llamados representantes de los obreros del mar los engañan descaradamente, y sólo tienen en los conflictos que se presentan a sembrar la discordia y romper la cohesión para, de esta forma innoble, hacer abortar por anticipado cualquier movimiento que pudiera surgir y que, al constituir una victoria para nosotros, sería para ellos no ya la muerte, porque moralmente ya lo están, sino la desaparición total; por eso se dedican a esa obra rastrera; por otra parte, obrando de esa forma, adulan y se arrostran como viles reptiles a los pies de quien les paga y protege, quedando a los ojos de éstos como vencedores, mientras que los pobres obreros del mar, engañados, siguen su triste vida por el áspero camino de la vida, sin poder llegar nunca a la meta de sus legítimas aspiraciones.

Todos los que se tomen la mo-

lestia de leer estas rudas líneas se convencerán de que es la pura verdad y comprenderán que el hombre o la colectividad de hombres que aspiren a un mañana mejor han de agruparse donde los hombres que los dirigen con sagacidad su esfuerzo noble y leal a hacer esto darán al traste de una vez para siempre con esa pandilla de impostores que medran a costa de su miseria.

Mientras parece que en pleno siglo veinte los marinos españoles nos encontramos a la cola de todos nuestros compañeros internacionales en todos los órdenes: cultura, educación social, horario, sueldos, contrata, etcétera, etcétera; los marinos españoles, por no tener, no tenemos siquiera una triste ley a la que nos podamos acoger para defendernos de los atropellos que lamentable frecuencia.

Es, por lo tanto, de urgente necesidad que todos los marinos dejen de pertenecer a esas mal llamadas sociedades donde los embaucan y de las que nada pueden sacar, porque todo es para sus dirigentes, e ingresen de una vez, sin titubeos ni vacilaciones ni temores, en la Confederación Nacional del Trabajo, donde verdaderamente está su puesto y donde con verdadero entusiasmo se trabaja por elevar el nivel que se merece esa clase del mar tan oprimida y abandonada, digna por sus sacrificios de mayores consideraciones y más respeto. Desde estas columnas os hago esta fraternal llamamiento; nuestro deber es acudir a él, dando una vez más esa nota sublime de valor que sabéis dar en la mar en los momentos en que, luchando con los elementos, jugáis vuestra vida y sabéis vencer a la muerte.

José Muñoz Montero  
Barcelona, junio 1932.

A todos los metalúrgicos

Para nadie es un secreto que los momentos por que atraviesa el régimen capitalista y el Estado, no solamente en España, sino en el mundo entero, son de plena bancarrota y derrumbamiento económico. A pesar de los esfuerzos desesperados que hacen para salvarse, apelando a todos los medios dictatoriales y represivos, el desmoronamiento avanza. Pero no nos furemos que por su propia iniciativa han facilitados o dejan al paso franco a un estado de cosas más justo y humano. Los capitalistas y plutócratas de toda calaña harán esfuerzos desesperados para defender hasta el último extremo los intereses usurpados al pueblo productor y no saltarán su presa si no es por la acción decidida y enérgica de los trabajadores mismos.

El egoísmo desenfrenado del capitalismo hace que el paro forzoso se extienda cada día en proporciones nunca vistas, sembrando el hambre y la miseria en los hogares de los productores de la riqueza pública. Teniendo por experiencia que las mejoras conquistadas, tanto morales como materiales, lo han sido sólo y exclusivamente por

el propio esfuerzo de los trabajadores organizados en sus Sindicatos de clase, es por lo cual todos y cada uno debemos apretarnos a ocupar el puesto que nos corresponde, para el cumplimiento de los acuerdos tomados en nuestras asambleas y congresos.

En estos difíciles momentos todos los metalúrgicos tienen la obligación ineludible de cerrar las filas de sus respectivas Secciones e interesarse por los asuntos de la organización, acudiendo a las reuniones y asambleas que sean convocadas a exponer con altísima mira su criterio. Desertar en estos momentos es traicionar sus propios intereses de clase y facilitar armas al enemigo, dando margen a la agonia del régimen opresor del pueblo.

El próximo domingo, día 26, el Sindicato Unico de la Metalurgia celebrará, en uno de los salones de la Exposición, una asamblea general, a la que se os invita fraternalmente. Tan pronto esté ultimado el orden del día, se os dará a conocer, para vuestro estudio y para que discutáis conforme a vuestro criterio.—La Junta.

Sobre la detención de José Alcodori

Hoy se cumplen las 192 horas de su detención y continúa en la cárcel, a disposición del juez que instruye el sumario por el atentado al director de la cárcel de Barcelona, como supuesto autor o coautor de dicho atentado.

La Prensa mercenaria toda coincide en lanzar lodo y más lodo sobre dicho camarada, pero ningún periódico dice lo mismo, todas se contradicen en dar detalles, esto es, en sus informaciones.

El compañero Alcodori fué detenido trabajando en su oficio (molinero), el lunes, día 13 del actual, en la fábrica de harinas de la Barceloneta (Anita), por la Policía, a las once de la noche, y a las cuatro y media de la misma madrugada se persignaron en su domicilio (Hospital), los que procedieron a hacer un minucioso registro, que no dió resultado, esto es, no encontrando nada absolutamente en su casa más que a su compañero, enfermo de pasar hambre, lo mismo que sus hijos, uno de ellos con fiebre, en cama, pero no obstante él es conducido a la cárcel.

Ahora bien. Tenemos pruebas de que José Alcodori el día del atentado y en la hora del mismo estaba en Hospital. Lo atestigua el compañero que fué a buscarle a su casa, sobre la una y media. Lo puede atestiguar, asimismo, el dueño de la barbería que lo atizó, y el cual

es vigilante nocturno de dicha localidad. Y aun hay más: lo atestigua un empleado del Ayuntamiento de Hospitalet, que sobre las dos o dos cuartos le salvó al entrar en la barbería. Y por último, todos los huelguistas de la casa Trias ("Banguinas"), que fué él quien presidió una reunión, por su carácter de miembro del Comité Comarcal del Bajo Llobregat.

El vecindario todo está dispuesto a estampar su firma (porque así se ha ofrecido), afirmando que no es cierto que José Alcodori sea un mal sujeto; por el contrario, es un buen padre de familia, honrado como el primero; y por último, sepa la Prensa toda que el compañero José Alcodori merece el respeto y cariño de todos los vecinos, grandes y chicos, y de todos los que tienen la suerte de tratarlo, ya como amigo o como compañero.

Pese a todos los "detectives" o aspirantes a ello, nosotros afirmamos, de una manera categórica y rotunda, que José Alcodori ¡es inocente!—Por el Comité Comarcal, el secretario, F. Novellón.

UNA CONFERENCIA

El compañero Martínez Novellas, dará una conferencia el viernes próximo, a las nueve de la noche, en Cella.

NOTICIA DE TODA ESPAÑA

CONSEJO DE

Madrid, 21. — hasta las dos y media, estuvieron los Unidos en el Prábrando Consejo. Facilitaron las oficinas de la unión ministerial.

Marina. — De la dimisión de rector general de Pesca e Industrias don José María. Trabajo. — Re de 13 de mayo e diendo las delegadas de trabajo.

Decreto reorganización de la P. de la Comisión de Obras Públicas rogando el día de 1932 que limit las funciones e los interventores la explotación de Decreto jubilar mayor de p. Obras Públicas, Portillo.

Decreto autorización de Obras de días para adquirir tres grúas eléctricas.

Otro decreto Ayuntamiento (da) para realizar abastecimiento. Expediente de venación al Ayuntamiento Real), para to de aguas.

Decreto inclusión general de cargo de la Mina de las Minas. Decreto actualización de la S. del Barranco. tificar seis trásmimo de Cando. Agricultura. rios expediente.

Durante el C. la Presidencia. juez especial causa que se p. claus monarquía.

Buscando un golpe de Estado

Madrid, 21. hoy se pondrá puesta del tr. juzgar las res. líticas.

Como se r. alón, al entre. acción contr. propuso que. Cámara mist. representación.

No se juzg. terio, puesto una reunión rias y éste acuerdo que tamen de la de comienda.

Han sido cumentos a como pidiere. viernes los s. rio y Gallar.

Disposicion

Madrid, 21. hoy publica. guentes dis. Instrucción resolviendo caídos por que se men. están el de. solicitando. Estado par. un edificio las.

Agricultura. gando por. sión del de. gistros de. en las pr. Huesca, Za. va, Burgos.

Dirección Banco Indu. Juan Cap. Compañía. ción Afric. diendo aux. de tablero. bias y pa. ocho días. quieran tr. tición.

Tribunales. sustituir. de. Madrid, Gobierno. Bor Azaf. que cuant. do el pro. urgencia. En este. tida la C. de Justicia. Esta pa.

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 21. — Desde las once hasta las dos y media de la tarde, estuvieron los ministros reunidos en la Presidencia celebrando Consejo.

Facilitaron la siguiente nota oficiosa de lo tratado en la reunión ministerial.

Marina. — Decreto admitiendo la dimisión del cargo de director general de Navegación, Pesca e Industrias Marítimas, a don José María Roldán.

Trabajo. — Reglamento de ley de 13 de mayo de 1932 estableciendo las delegaciones provinciales de trabajo.

Decreto reorganizando en la sección de la Propiedad Rústica la Comisión arbitral agraria.

Obras Públicas. — Decreto derogando el de 20 de septiembre de 1926 que limitó el alcance de las funciones encomendadas a los interventores del Estado en la explotación de ferrocarriles.

Decreto autorizando a la Junta de Obras del Puerto de Cádiz para adquirir por concurso tres grúas eléctricas de automóvil.

Otro decreto autorizando al Ayuntamiento de Zúbita (Granada) para realizar las obras del abastecimiento de aguas.

Expediente concediendo subvención al Ayuntamiento de Santa María del Campo Rus (Ciudad Real), para el abastecimiento de aguas.

Decreto incluyendo en el plan general de carreteras del Estado la de Pedrosa a Villanueva de las Minas (Sevilla).

Decreto accediendo a la solicitud de la Sociedad de Aguas del Barranco Araca para practicar seis traslados en el término de Candelaria (Tenerife).

Agricultura. — Aprobando varios expedientes de personal.

Durante el Consejo estuvo en la Presidencia el señor Infantes, juez especial que instruye la causa que se sigue por el complot monárquico.

Buscando un tribunal que juzgue a los responsables del golpe de Estado primorriverista

Madrid, 21. — En la sesión de hoy se pondrá a discusión la propuesta del tribunal que ha de juzgar las responsabilidades políticas.

Como se recordará, la Comisión, al entregar el acta de acusación contra los encartados, propuso que el tribunal fuera la Cámara misma, en pleno o en representación.

No se juzgó acertado este criterio, puesto que fué convocada una reunión de los jefes de minorías y éstos acordaron otro acuerdo que se incorporó al dictamen de la Comisión en forma de enmienda.

Estadística del comercio exterior de España correspondiente al mes de abril

Madrid, 21. — La Dirección general de Aduanas ha dado a la publicidad el resumen estadístico del comercio exterior de España correspondiente al pasado mes de abril.

De los datos contenidos en el mismo, comprensivos del movimiento comercial, a partir de 1 de enero, resulta que éste ha cedido de 834.756,395 pesetas oro, a 587.111,070 pesetas oro, con una diferencia por tanto de menos de 247.645,325 pesetas, de las cuales corresponden 143.229,869 pesetas a las importaciones y 104.415,456 a las exportaciones.

Comparando dichas cifras resulta, pues que el déficit de nuestra balanza comercial acusado en 1931, por la cifra de cien millones 262,195 pesetas oro, diferencia entre los 467.509,295 pesetas de las importaciones y 367.247,100 de las exportaciones, queda reducido en los primeros meses del actual a 16.447,782 por comparación de los trescientos veinticuatro millones 279,426 y 262.831,644, respectivamente.

En unos y otros conceptos las partidas que más han influido en las diferencias acusadas han sido los de primeras materias y artículos fabricados, y en la exportación, además, las de sustancias alimenticias.

Como dato curioso en el detalle de la importación automovilística se señala que, mientras los coches bajaron de 3,126, en 1930, a 476 en 1931, en el año 1932, se elevan a 751.

Esta reacción no se advierte, sin embargo, en los camiones cuya baja ha sido progresiva, de 2,317 a 1,833 y a 1,376, respectivamente.

Rumores de crisis

Madrid, 21. — Los periódicos se ocupan de los rumores de crisis que vienen circulando desde el día de ayer. Existe expectación ante la sesión del jueves, en la que se pondrá a debate el artículo segundo del Estatuto.

“El Sol” niega terminantemente que pueda existir causa alguna para la crisis. Reconoce que la discusión del artículo segundo del Estatuto ha producido alguna confusión parlamentaria, pero ello por sí solo no justifica la crisis.

“El Liberal” se muestra contrario a que existan motivos para la crisis, ya que las Cortes ni el Gobierno se han apartado de la Constitución y éste cuenta con mayoría.

“La Libertad” se muestra contrario de que se emplee procedimiento dictatorial para abreviar la discusión sobre el Estatuto, pues la importancia del proyecto requiere un detenido debate. Estima el periódico que lo que debe hacerse es aplazar la discusión sobre el Estatuto para dejar paso a la reforma agraria y a algunas leyes urgentes.

“A B C” y los rumores de crisis

Madrid, 21. — A partir de la visita que el ministro de Trabajo hizo ayer al presidente del Consejo circularon muchos y muy insistentes rumores de crisis. Fueron desmentidos oficialmente y el propio señor Azaña, en su conversación con los informadores, se anticipó a los comentarios que pudieran provocar su conferencia con el señor Largo Caballero, que no era, ciertamente, para un suceso político—dijo—, porque sólo hablarían de los Jurados Mixtos, de diversos problemas que con ellos se relacionan.

No obstante, los rumores siguieron, y se da por seguro que la confusa situación creada en las Cortes en el debate del Estatuto excedía las posibilidades del Gobierno para resolverla.

Convenían cuantos hablaban del tema de una afirmación, y este cualquier acontecimiento político se declararía y plantearía ante el Parlamento, aunque tuviera estado anterior en el Gobierno.

Las dificultades de la Comisión para redactar el artículo segundo del Estatuto subsistían ayer; los defensores de uno y otro punto de vista, en relación con el bilingüismo, mantenían sus posiciones, sin que se vislumbrara fórmula alguna de avenencia.

Las sesiones de las Cortes

En la sesión de ayer, se trató de las responsabilidades políticas del golpe de Estado del 13 de septiembre del año 1923, aprobándose el dictamen de la Comisión enjuiciadora de las mismas.—Continuó el debate de la Reforma agraria

Madrid, 21.—A las cuatro en punto se abre la sesión de la Cámara, bajo la presidencia del señor Besteiro. El banco azul, vacío. Se aprueba el acta de la sesión anterior, después de leída. Entra el ministro de Obras Públicas.

El presidente de la Cámara dice que se ve en la triste necesidad de dar cuenta a la Cámara del fallecimiento del diputado del “Esquerra Catalana” señor Alberto Quintana de León. Dedicó grandes elogios al diputado fallecido y hace constar el sentimiento de la Cámara por este luctuoso hecho. El señor Serrano Batanero, por Acción Republicana; el señor Horn, por la minoría vasconavarra; el señor Armaza, por los radicales; el señor Rojo, por los socialistas; el señor Pérez Madrigal, por los radicales socialistas; el señor Maura, por los conservadores; y el señor Prieto, en nombre del Gobierno, se asociaron al dolor que atañe a la minoría catalana por este fallecimiento.

El señor Corominas, en nombre de la minoría catalana, da las gracias al Gobierno y a la Cámara por su pésame. Hace historia de la vida política y profesional del señor Quintana de León, a quien dedica grandes elogios. (Entra en la Cámara los ministros de Hacienda y Marina.)

El presidente da cuenta de que la minoría radical socialista ha sustituido en la Comisión de responsabilidades a don Eduardo Ortega y Gasset por el señor Martín de Antonio.

ORDEN DEL DIA

El señor Recasens Stitges defiende una proposición de ley sobre competencia en materia civil de los juzgados municipales. Es tomada en consideración y pasa a la comisión correspondiente.

El señor Cornides lee otra proposición de Ley sobre modificación del artículo 82 de la ley Hipotecaria y 183 de su reglamento.

Es tomada también en consideración.

El señor Alvarez Buylla defiende otra proposición de ley, que se toma en consideración.

Se pone a discusión el dictamen de la Comisión de Responsabilidades encargada de enjuiciar las de carácter político por el golpe de Estado de 1923 que lo que debe hacerse es aplazar la discusión sobre el Estatuto para dejar paso a la reforma agraria y a algunas leyes urgentes.

El señor Galarza, por la comisión, interviene y manifiesta que está conforme con la última parte de la enmienda que se refiere al procedimiento pero no en lo que se refiere al tribunal enjuiciador. Abunda en idénticas manifestaciones que las que expuso en su discurso anterior. Pone de relieve que uno de los puntos del programa revolucionario es la exigencia absoluta de responsabilidades por el golpe de Estado de 1923.

El señor Franchy: De lo que se trata y lo que persigue mi enmienda, es hacer ver a la opinión que es va a juzgar en la forma más sensata y más desapasionada posible.

El señor Peñalba, por la comisión, dice que los llamados a juzgar son los representantes de la opinión pública, que son los diputados. A los miembros de la Cámara no se les puede hacer tacha de incapacidad. Se trata de responsabilidades políticas y por políticos deben ser juzgados.

El señor Guerra del Río, para explicar su voto, dice que antes de proceder a la votación de ser respecto a la enmienda del señor Franchy que después de la reunión era de todas las minorías, excepto la radical socialista que se siempre se reservó su voto.

El señor Cordero, como presidente de la Comisión, dijo que ésta tenía que mantener el voto particular y añade también que el señor Carrillo, en representación de la minoría socialista, expuso que ésta estaba conforme y firmó.

El señor Cordero: Eso no es cierto.

El señor Guerra del Río: Yo lo que deseo saber es si los grupos mantienen su firma.

El señor Cordero: A la primera reunión no asistí yo y fué el señor Cabello en representación de la minoría, y a la segunda fui yo, y no fui quien manifesté que mantenía el voto de la comisión.

El señor Maura dice que vota la enmienda del señor Franchy.

El señor Cordero niega una afirmación que hizo el señor Maura de que habían hablado categóricamente respecto a este asunto.

El señor Maura rectifica y dice que no puede sustentar la teoría de que no es el Parlamento el que debe constituir el tribunal, y no se le va a exigir la responsabilidad.

El señor Cordero: No se puede tachar al Parlamento de apasionado sino, en todo caso de excesiva benevolencia.

Rectifica el señor Guerra del Río y dice que el objeto de su intervención, era únicamente para saber la opinión de las minorías.

El señor Cordero: Cuando acudí a la reunión dije cuál era el criterio de la minoría socialista. Añade que no procede traer a debate esta opinión.

El señor Peñalba, de la comisión, interviene de nuevo para mantener el dictamen y en la defensa de lo que realiza, declara que el único tribunal competente es el popular.

El señor Pérez Madrigal dice que se reserva para intervenir después.

El señor Martínez de Velasco anuncia que votará por la enmienda del señor Franchy.

El señor Santa Cruz hace ver la necesidad de que los fallos que se dicten sean serenos.

El señor Balbontin coincide con el señor Cordero en que no procede la intervención de la magistratura en el Tribunal. Entiende sin embargo que no está la Cámara capacitada para interpretar la opinión y no debe ser parte en el Tribunal, un partido que haya tenido, ni de cerca ni de lejos, tratos con la Dictadura. No puede intervenir en el Tribunal el partido a que pertenece el señor Largo Caballero que fué consejero de Estado y cobró el sueldo correspondiente.

El señor Carrillo (don Wenceslao): ¿Está seguro S. S. de que cobró?

El señor Balbontin aboga por un Tribunal popular elegido por plebiscito.

El señor Ossorio y Gallardo defiende una enmienda, en la que dice que el Tribunal encargado de enjuiciar las responsabilidades no puede ser exclusivamente jurídico ni exclusivamente parlamentario.

Dice que, efectivamente, los que fueron perseguidos por la Dictadura y los que colaboraron con ella no pueden formar parte de este Tribunal. Manifiesta que es preciso seriedad en los juicios y que es patente el estado de pasión en que se encuentra la Cámara, con respecto a la Dictadura, sin una sola disidencia.

El señor Pérez Madrigal: La familia.

El señor Ossorio: Yo tenía la ilusión de que mi hijo fue mi correligionario, y un buen día salió vitivinicola. (Risas.)

La Cámara no puede ser juez, y tampoco pueden serlo los magistrados complacientes con la Dictadura. Defiende que sea el Tribunal de garantías constitucionales.

El señor Galarza, por la Comisión, explica las razones que mueven a ésta para rechazar la enmienda del señor Ossorio, y dice que si las Cortes no juzgan a los culpables, será su suicidio, pues no se crearán capaces para acometer esta empresa. (Muy bien.)

El señor Ossorio y Gallardo mantiene la enmienda.

El señor López Goicoechea, en nombre de los radicales socialistas, dice que si se admite el defensor de un acusado en rebeldía es por unanimidad, pero que no tiene nada que ver con ello.

El señor Ossorio y Gallardo explica brevemente el alcance de su proposición, que es rechazada por 85 votos contra 70.

El señor Franchy (Don Gabriel) dice que las responsabilidades políticas han sido olvidadas por el pueblo. Lo que hace falta exigir son las del Monopolio de Petróleos, el contrato de la Telefónica, el ferrocarril de Ontaneda-Catalayud, las Casas Baratas, la intervención en los cambios. (Ovación.)

El señor Cordero, por la Comisión, dice que lo que primero marca la ley es la exigencia de las responsabilidades políticas. Dice que si la Cámara no se encuentra de acuerdo con la Comisión debe decirlo.

El presidente de la Cámara pregunta si se acepta el dictamen.

El señor Fanjul se muestra impunitista, y afirma que nunca se cerró el ministerio de la Guerra por la noche en tiempos de la Dictadura para que entrase por ella el señor Cordero.

El señor Cordero dice que la táctica de las derechas en el Parlamento consiste en lanzar insidias. Invita al señor Fanjul a que pruebe la suya.

El señor Fanjul manifiesta que habla por referencias. (La Cámara lo increpa.)

El señor Royo Villanova pregunta si forma o no parte de la Comisión de Responsabilidades.

Pidiendo la construcción de canales y caminos vecinales

Zamora, 21. — En Toro se celebró una asamblea magna para recabar de los Poderes públicos que a la mayor brevedad posible se subasten los trozos que faltan por construir del canal de San José, que nacen en la margen izquierda del río Duero, y que se dé comienzo a los ya trazados en la margen derecha, con lo cual se conseguirá, además de los beneficios a los pueblos interesados, proporcionar trabajo a numerosos obreros y convertir en féculdas tierras de regadío las tierras de secano.

Presidió el acto el gobernador interino de la provincia, señor Alonso Salvador, y se dio cuenta de las reconstrucciones aprobadas por el Ayuntamiento de Toro, que son: la inmediata aprobación, por el Ministerio de Obras Públicas, de la subasta del material completo del salto de Castroñudo, de los segundo y tercer trozo del canal de San José; el rápido estudio de las acequias de distribución que complementen las obras ya en marcha; que se lleve lo más rápidamente posible la aprobación del Canal de Toro, cuyo proyecto se halla ya ultimado; que los intereses de la provincia de Zamora tengan la necesaria representación en el organismo directivo de la mancomunidad, dada la extensa zona que recorre el Duero en esta provincia.

También se acordaron las siguientes proposiciones: Suscripción entre los Municipios afectados por las obras para la publicación semanal o quincenal de un periódico encaminado exclusivamente a la defensa de las obras; petición a la Diputación provincial de un estudio de un plan de caminos vecinales, con objeto de que las zonas de regadío tengan una comunicación eficaz; que no se entorpezcan ni encarezcan los productos obtenidos en la zona de regadío; apoyar la petición del Ayuntamiento de Toro para la creación en esta ciudad de una escuela de capacitados regantes, donde en breve tiempo se preparen hombres aptos para los cultivos en la zona oriental; la posibilidad de la creación de una Mancomunidad de Municipios para el sobreabastecimiento de las fuerzas sobrepuestas de energía eléctrica que producirá el salto de Castroñudo, abaratando el alumbrado y consumo particular, e incluso llegando a la creación de industrias provechosas a la mejor explotación agrícola de las zonas regables.

Se pronunciaron discursos entusiastas. Los diputados mostraron su decidido propósito de apoyar las peticiones, manifestando que el ministro de Obras Públicas siente gran interés por la política hidráulica y espera la ocasión de realizar un viaje a esta provincia para ocuparse de tan importantes obras.

Se acordó dar amplias facultades al Ayuntamiento de Toro para elaborar las conclusiones definitivas que se elevarán al Gobierno, así como igualmente facultarle para la designación de una comisión permanente que seguirá el estado de las obras inquiriendo una posible paralización de las mismas.

¿Va a decretarse el aumento de precio de los diarios?

Madrid, 21. — Durante estos días se están realizando en Madrid activas gestiones relacionadas con el aumento de precios de los diarios, a fin de que éste sea obligatorio por decreto.

Se esperaba que el decreto de referencia apareciera el día 15 del actual, pero por distintas dificultades no fué así, y el retraso ha causado justificadas impaciencias que se han desvanecido porque parece inminente la publicación del citado decreto, dándose así cumplimiento a las pretensiones de la Prensa diaria, que, en la actualidad mantiene en España precios verdaderamente ruinosos.

El señor Feed, por la Comisión, le contesta rechazando la enmienda.

El señor Fernández Castillejos defiende una enmienda a la base primera, en la que propone que la ley agraria empezará a regir tan pronto como se publique en la “Gaceta”.

El señor Feed, por la Comisión, le contesta rechazando la enmienda.

El señor Fernández Castillejos rectifica, y en votación nominal es desechada por 113 votos contra 27.

Se levanta la sesión a las nueve de la noche.

UNA CONFERENCIA

El Ateneo Libertario de Sana invita a todos los amantes de la cultura y de las ideas libres, a la conferencia que dará el doctor Javier Serrano, sobre “Cómo debe ser la cultura”, en el local social, Santa Cecilia, 19, a las ocho y media, día 23, a las nueve de la noche.

DEL COMPLIT MONARQUICO

Se levanta la incommuniación a uno de los detenidos

Bilbao, 21. — El capitán Sabater será puesto a disposición del juez especial señor Infante que entiende en el sumario instruido con motivo del complot monárquico en Madrid. Se le ha levantado la incommuniación que fué decretada en los primeros momentos.

Pamplona quiere tener Estatuto Propio. — Alava, Guipúzcoa y Vizcaya tendrán uno para las tres

Bilbao, 21. — En breve se reunirá el Comité Superior del partido nacionalista vasco para tratar del problema del Estatuto y de la situación creada con motivo de la actitud adoptada por los Ayuntamientos de Navarra, en la Asamblea de Pamplona, solicitando un Estatuto propio para Navarra.

Dicha actitud ha causado pésimas impresiones entre los nacionalistas vascos.

La votación de los Ayuntamientos navarros representa, aproximadamente, en favor del Estatuto único 180,000 votos y 180,000 en contra.

Puede decirse que los 40,000 votos del Ayuntamiento de Pamplona decidieron la votación contra el Estatuto.

En las provincias vascas la votación por Ayuntamientos fué la siguiente: Alava, 52 Ayuntamientos a favor y 10 en contra; Vizcaya, 73 a favor y 1 en contra; Guipúzcoa, 85 a favor y 2 en contra.

Peticiones de obreros sin trabajo

Cádiz, 21. — Una comisión de obreros sin trabajo ha visitado al alcalde, entregándole un pliego de peticiones.

Piden un subsidio de tres pesetas, billetes gratis para trasladarse en busca de trabajo; suspensión durante tres meses del pago de los empréstitos hechos por el Ayuntamiento de la Dictadura y entrega del importe de sus intereses a la Bolsa de Trabajo Municipal, para los obreros en paro.

Ingresa un juez en la cárcel

Madrid, 21. — A consecuencia de la querrela presentada por el magistrado del Supremo, señor Eliot, contra el ex juez municipal señor Jiménez Las, ha ingresado este último en la Cárcel Modelo.

De los inmuebles de la ex real familia

Madrid, 21. — El Consejo de Administración del Patronato de la República, ha tomado el acuerdo de reconstruir la parte incendiada del Palacio de la Granja; instalar un nuevo asilo en el Pardo; acondicionar el Palacio Nacional, para su mejor exposición para Museos, y apertura al público de las habitaciones particulares de la ex real familia.

También acordó el Patronato conceder licencias para pescar en el río Balsain y sus afluentes, en los terrenos del patrimonio.

Pesimismo en París

París, 21. — Las noticias que se reciben de Lausana indican que la Conferencia de las Reparaciones se encuentra en un callejón sin salida.

Anoche, fué libertado el compañero García Oliver, imponiéndosele una multa de 500 pesetas completamente injusta

En nuestra edición de ayer señalamos el motivo que sirvió para conducir a Jefatura Superior de Policía al compañero García Oliver, en la mañana de anteayer, y que no era otro que el de haber figurado como orador en un mitin de Sabadell, que no llegó a celebrarse totalmente por haberlo impedido las autoridades.

Ahora bien, dicho compañero no estaba reclamado por las palabras que pronunciara en aquel acto, como han afirmado los di-

rios locales, sino, simplemente, por el hecho de haber en un mitin que la autoridad había suspendido, habiéndose sido impuesta una multa de 500 pesetas por dicha causa.

Anoche, ha sido puesto en libertad, lo que nos parece muy bien, pero no así la multa, la que reputamos a todas luces injusta, ya que el acto en cuestión se suspendió en cuanto así lo hizo conocer la Guardia civil

ELONA C-31

NOTICIAS DE TODA ESPAÑA

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

COMUNICADOS DEL EXTERIOR

(De la Agencia Atlante y de nuestros corresponsales particulares)

CRONICA INTERNACIONAL

Reparaciones y desarme

Incontables son las conferencias y congresos que van celebrándose alrededor de las reparaciones y el desarme...

A la Conferencia de Lausana, que se celebra actualmente, se le ha dado un interés capital para la solución del primero de los citados problemas...

Alemania se declara involuente y quiere la anulación total de las deudas de guerra en concepto de reparaciones...

Con Von Papen, las milicias de Hitler gritan el Alemania no pagará Italia, aliada en la guerra con Francia...

Y las perspectivas de grupos de países aliándose en pro de Francia o Alemania, hacen resurgir el fantasma de la guerra...

Al fin, eso sí, el proletariado pagará los platos rotos: con guerra y con paz.

EN NORUEGA

Ministro acusado de tener concomitancias con los rojos

Oslo, 21. — Tres conocidos miembros del partido socialista noruego han formulado gravísimas acusaciones contra el ministro de la Defensa Nacional...

Interrogado por la Comisión constituida en el Parlamento, Quisling ha manifestado que las acusaciones que se le dirigen eran gratuitas...

Los socialistas mantienen activa discusión con Quisling y acausan a éste de haber tratado de obtener el mayor número de datos posibles sobre el socialismo noruego...

Las Deudas de guerra y el Desarme

Lausana, 21. — Hugh Gibson ha celebrado hoy una larga conferencia telefónica transatlántica con el presidente Hoover.

Después de dicha conferencia, Gibson ha recibido a los periodistas, a los que ha manifestado que el problema de las Deudas de Guerra y el del Desarme, se hallan estrechamente relacionados.

Ha dicho asimismo que en su conversación con Hoover éste le había manifestado que los Estados Unidos se hallan dispuestos a hacer sacrificios en la cuestión de los créditos de guerra...

Ello observar el presidente americano que el total gastado en armamento por las naciones europeas excede de un total "más que suficiente para satisfacer las deudas de guerra".

POSTGUERRA

Ex combatientes que reclaman "bonos" al Gobierno

Washington, 21. — Los veteranos de la guerra que solicitan del Gobierno la concesión del "bono", continúan acampados en las inmediaciones de esta capital...

Ahora han empezado a juntarse sus mujeres e hijos, que llegan por millares, utilizando todos los medios de locomoción...

El Gobierno comunica que si bien es cierto que llegan a Washington las mujeres y niños de los ex combatientes, no lo es menos que muchos hombres han emprendido el viaje de regreso a sus puntos de procedencia.

Norteamérica, presa de la crisis de trabajo

Nueva York, 21. — La crisis económica ah cambiado en todos los aspectos la vida americana. La crisis afecta también al que antes era considerado como grave problema de la inmigración...

Se da el caso de que en los muelles de todos los puertos norteamericanos se ha debido intensificar la vigilancia, dado el número enorme de extranjeros que pútila por los mismos...

Al zarpar el trasatlántico francés "Rochambeau" se percibió la repulción de la presencia a bordo de crecido número de españoles que se habían embarcado sigilosamente para regresar a Europa.

El barco hubo de acercarse a tierra y desembarcar a los españoles, todos los cuales se hallan sin trabajo y privados de recursos para volver a su patria.

El "pacifista" Herriot quiere que Francia esté bien armada

Lausana, 21. — Herriot ha replicado a las manifestaciones del delegado americano Hugh Gibson, diciendo que Francia no puede prescindir de los armamentos...

El jefe del Gobierno inglés, Ramsay MacDonald ha tratado en vano de convencer a Herriot, confiriéndole ambos durante más de tres horas...

Esta noche la impresión en los círculos de la Conferencia es netamente pesimista, teniéndose la impresión de que Francia no transigirá en el cese de las reparaciones.

Londres, 21. — La Prensa de hoy concede gran importancia a la conferencia celebrada anoche entre los señores Herriot y Paul Boncour...

Los corresponsales de los periódicos ingleses afirman que Gibson hizo fuerte presión sobre Herriot para convencerle de las ventajas de una reducción de los efectivos militares...

Lausana, 21. — Mac Donald y Herriot han celebrado largas y constantes conferencias durante todo el día.

Gibson y Norman Davis, de la delegación americana, han visitado a Mac Donald y a Sir Jhon Simon para continuar las conversaciones relacionadas con el desarme.

Alemania quiere obtener la supresión definitiva de los tributos de guerra

Berlin, 21. — La Prensa alemana sigue con gran interés el curso de la Conferencia de Lausana.

La Prensa gubernamental invita al canciller a no regresar a Alemania hasta no haber obtenido "la supresión definitiva de los tributos".

La "Gaceta General de Alemania" dice que existe un hecho cierto y es que el pueblo alemán no quiere ni puede pagar un solo céntimo más como deuda de guerra...

La Prensa de izquierda declara que las intervenciones de von Papen en Lausana han sido poco afortunadas...

El "Berliner Tageblatt" habla de un "tributo" existente en el interior de Alemania, bajo la forma de concesiones constantes a Hitler.

El periódico citado añade: "Todos estamos de acuerdo de que en Lausana se pide la desagravación del tributo de las reparaciones..."

En los propios círculos se asegura que Turquía pedirá probablemente su admisión en el seno de la Sociedad de Naciones...

El derecho de asociación en Melilla

Las autoridades republicanas melillenses, amparadoras de esquirolas

No caeremos en la puéridad de protestar ante las autoridades, el Gobierno y el Parlamento, por los atropellos y crímenes llevados a cabo en la plaza africana...

La huelga estaba tan en el ambiente, que la agresión a Pino tuvo lugar por la mañana y el movimiento estalló a las doce del mismo día...

Historiaremos brevemente el desarrollo y causa de los hechos. Cuando el día 27 de abril se reintegraban al trabajo los hermanos Pino, al llegar al muelle dijo Paulino a su hermano...

La agresión fué perpetrada en forma tan cobarde, que indignó a todos los trabajadores melillenses, los cuales, para exteriorizar su protesta, declararon la huelga general con carácter indefinido.

Además, recurrieron los obreros al delegado gubernativo, para denunciar ante él que los esquirolas estaban armados y que por su actitud provocativa iban a dar lugar a hechos dolorosos.

Las deportaciones y los atropellos llevados a cabo en Melilla; sin embargo, la razón es bien sencilla: la organización confederal en aquella plaza africana...

Los guardias, al penetrar en los locales de la C. N. T., procedieron como verdaderos vándalos, rompiendo muebles y papeles...

Sean los trabajadores a qué procedimientos se recurra para combatir a las organizaciones de la C. N. T.; ni el atropello, ni la deportación, ni el crimen se omite...

Por esto, la organización melillense recurrirá mañana más fuerte y más consciente que ayer.

El ex kronprinz organiza una Asociación de los Cascos de Acero

Berlin, 21. — Comunican de Perleberg el ex kronprinz ha asistido en dicha ciudad a un congreso de ex combatientes organizado por la asociación local de los Cascos de Acero.

El presidente de la organización nacionalista citada, señor Franz Seidte, pronunció un discurso, expresando su satisfacción por el decreto promulgado por el Gobierno del Reich...

Terminado el acto, los Cascos de Acero desfilaron militarmente ante el ex kronprinz, que les pasó revista...

Turquía quiere ingresar en la Sociedad de Naciones y reclama el cese del control internacional sobre los estrechos

Moscú, 21. — En los círculos soviéticos, muy bien enterados de las cuestiones políticas de Turquía, se declara que actualmente se realizan negociaciones turco-soviéticas...

En los propios círculos se asegura que Turquía pedirá probablemente su admisión en el seno de la Sociedad de Naciones...

Se agrava la situación en Chile

Huelgan los ferroviarios y los tranviarios y se cree que lo hará todo el Ramo del Transporte.—Continúa el estado de sitio

Londres, 21. — A la "British United Press" le comunican de Santiago que la situación de Chile no se ha establecido ni mucho menos, sino, que por el contrario, se agrava por momentos...

La huelga ferroviaria se ha complicado. El Gobierno ha declarado oficialmente que se había solucionado, siendo así que han secundado el movimiento los tranviarios...

Por otra parte, en distintos puntos del país se han producido otros movimientos obreros, principalmente en los centros mineros.

Todas estas huelgas no obedecen a reivindicaciones de la clase trabajadora, sino que han sido promovidas en señal de protesta por la contrarrevolución triunfante.

Continúa proclamado el estado de sitio en todo el territorio chileno y en Santiago las tropas han salido de nuevo a la calle y ocupan los puntos estratégicos.

Buenos Aires, 21. — Las noticias que se reciben de Chile pintan la situación del país vecino como muy delicada.

El Gobierno ha decretado la movilización de los ferroviarios que se hallen en la primera reserva.

En cambio, las fuerzas militares reiteran su adhesión al nuevo Gabinete, incluso la aviación, aunque en esta arma hayan surgido discrepancias...

El jefe de los servicios aeronáuticos militares, Merino Benítez, declara que se halla muy satisfecho de la disciplina de las fuerzas a sus órdenes.

El coronel Grove y varios comunistas, deportados

Santiago de Chile, 21. — Anuncia el Gobierno que lejos de ser cierta la noticia propagada por la Prensa extranjera, según la cual la aviación se había sublevado...

Se producen tiroteos en Valparaíso y en Santiago

Buenos Aires, 21. — Durante dos horas han fallado las comunicaciones con Chile.

Luego se ha sabido, de fuente que merece entero crédito que en Valparaíso y Santiago se han producido tiroteos entre los extremistas y la Policía...

Maura y Azaña dialogan sobre la suerte del Estatuto

Madrid, 21. — Entre otras frases pintorescas, los señores Maura y Azaña han hecho los siguientes comentarios sobre el Estatuto:

El señor Azaña: Advertía usted, señor Maura, que tengo 251 votos.

El señor Maura: Pues yo creo que no, ya que si aun en su misma minoría cuenta usted con todos sus votos.

El señor Azaña: ¿Ha hablado usted con todos ellos para saberlo?

El señor Maura: Aunque yo haya hablado, tengo el convencimiento de que no votarán con usted. El día en que se vote definitivamente el Estatuto ya encontraremos un medio de ausentarse del salón...

El señor Azaña: ¿Usted no se acuerda de que yo también he estado en la minoría socialista cuando ocurrió la revolución?

El señor Maura: Yo no soy hombre de apuestas.

Tenga la seguridad de que todos, incluso los diputados por Málaga, si votan el Estatuto perderán el acta.

El señor Azaña: Pero si los radicales socialistas ni siquiera han tomado acuerdos sobre el particular: Este Estatuto no saldrá.

Replicó el señor Azaña: ¿Por qué usted está empeñado en derribar el Gobierno? Yo le digo que cuando usted sea Poder, y yo esté en la oposición, usted señor Maura, defenderá el Estatuto y yo le ayudaré.

Lo que usted quiere, es que nosotros consigamos en el Parlamento la aprobación del Estatuto de Cataluña, y después usted con sus manos limpias, encargarse de la Gobernación del Estado.

El señor Maura: Está usted equivocado, porque yo este Estatuto no lo votaré. Recibo cada día infinidad de cartas y telegramas, y están ganados los que creen que Cataluña es partidaria del Estatuto.

El jefe del Gobierno: Pero tampoco opina toda España como usted, señor Maura.

El señor Maura: Yo creo que coamigo y los que se oponen al Estatuto, está España entera; pero, en fin, se convencerá usted cuando se plantee en el salón este problema, en una sesión viviva.

Folletones de SOLIDARIDAD OBRERA

EL AMOR LIBRE, LA FAMILIA

por GASTÓN LEVAL

¿qué forma de la muerte, al año, a los dos, tres, cinco, diez años? No enfermarse en uno u otro momento, necesitada nuestra ayuda? La vida en todas sus facetas, ¿le será siempre grata y amable? No conocerá desengaños, fitibos, inquietudes morales o del corazón, en los cuales nuestro apoyo, nuestros consejos o nuestro pecho para que contra él pueda llorar y consolarse, le serán de alguna utilidad, le prestarán algún socorro?

El nos hacemos estas preguntas, quedará muy quebrantada la teoría que no descansa sobre ningún conocimiento científico de la naturaleza humana, según la cual es innecesario el contacto, la convivencia—siempre mejorada, indubitablemente, como todas las relaciones humanas—de los padres y de los hijos.

Pero hay más. Sostenemos que, para ser íntegramente hombre, es necesario ser padre, en el más amplio concepto de la palabra. Ante todo, porque, sentido que la mujer

queda unida al hijo, es una cobardía abandonarle la inquietud y la responsabilidad de una existencia que es también obra del hombre; luego, porque sin el conocimiento del niño nuestro saber sobre el ser humano y toda la sociedad es ilicéptico.

La vida, por desgracia o por fortuna, y tal vez por ambas cosas al mismo tiempo, no es solamente placer. Es también dolor. El momento de placer que el hombre ha gozado con la mujer trae para ella las molestias de nueve meses de embarazo, el sufrimiento del parto, todos los cuidados de la crianza. Esto puede dar a la mujer inmensas satisfacciones, pero también muchas horas de inquietud, de zozobra y dedicación que la encadenan. No sería inferioridad moral, no sería irrefutablemente indigno de una sociedad mejor, de hombres superiores, como se pretende serían los de la sociedad anarquista, dar cinco años de esas luchas, como término medio, sin contar las que vienen

más tarde, a cambio de un momento de deliciosa carnal, para seguir gozando otras delicias carnales a cambio de nuevos embarazos, nuevos partos, nuevas graves responsabilidades sobre la salud física, la alegría sana de los niños? Siendo el niño obra de los dos por igual, ¿es equitativa, es justa esa solución? No. Y parte del error viene de que no se ha comprendido aun bastante que la alegría más grande no es siempre la más desprovista de esfuerzo; que la obtenida sin obstáculos, sin lucha, sin mérito pierda a menudo su sabor o su valor; que la alegría del deber cumplido y que se cumple, aunque se deba sufrir a veces para ello, es la más hermosa y la más grande de todas. Una vida sin tensión del espíritu, sin dudas, sin sufrimiento, no es una vida completa. Ni se saborea toda la fuerza de la alegría cuando no se ha conocido, si no todos sus grandes contrastes, por lo menos parte de ellos.

No: el hombre debe también, en las horas tristes, velar al hijo enfermo, luchar contra la muerte que lo acecha, llorar sobre su cadáver si ella triunfa, para integrarse en la totalidad de la vida, para comprender y apreciar mejor a sus semejantes, y todo, el drama es potencia que cada cual encierra o puede encerrar. Precisamente, lo que hace que generalmente los padres o las madres vean en sus hijos tantas cosas que los demás se advierten, es esta convivencia con ellos. Es falso que ellos se equivocan, como se cree. Tienen la posibilidad de advertir toda la maravilla que hay en un ser humano, en un despertar de tantas

facultades, y de comprender mejor todo el valor del mismo. Lo que hace falta conseguir es que, a través de su hijo o de sus hijos, a través de tantas manifestaciones que hacen de cada uno un mundo tan complejo y tan hermoso, ellos vean a todos los seres humanos y se remontan de la unidad individual a la unidad de la especie. Esta es, probablemente, la más segura base de comprensión, de plenitud y de hermandad espiritual.

Es también necesario para comprender y apreciar mejor a la mujer. Sin las relaciones sexuales que tanto lugar ocupan en casi toda la vida, ella no será nunca más que una bestia de placer y de reproducción a los ojos del hombre, y la lucha sorda, obstinada de los dos sexos, de la mitad del género humano contra la otra mitad, continuará. Es digno de observarse que los países donde más se ha emancipado la mujer son aquellos donde el sentimiento de la paternidad está más desarrollado, donde más participa el hombre de las inquietudes del hogar. Esto ha permitido penetrar todo el valor del papel de la mujer. No puede haber estimación real de los dos sexos y comprensión real y fraternal mientras no se efectúe un acercamiento más completo en las tareas de la diaria existencia. Claramente, otros factores han intervenido en la emancipación femenina parcial a que nos referimos. Pero es seguro que el señalado ha sido uno, y no de los menores.

(Continuará.)

Gace

En el Ateneo, Valencia, miércoles, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

La popular Administración

El número 1 de la "Revista de la Administración" sale a la venta por 5 céntimos.

Gran stock

Gran stock de libros de la editorial "El Financiero".

En el Ateneo

En el Ateneo de San Carlos, el día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

La Agrupación "Faro"

La Agrupación "Faro" de la calle Fermín Caballero, el día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Esta es de la Exp.

Esta es de la Exposición de 1932, día 22 de junio, a las 8 de la tarde, se celebrará un concurso de composición sobre el tema: "La cultura de las ciencias de las ciencias de la cultura".

Gacetas Algo sobre mi detención

En el Ateneo Federal del Poblet, Valencia, 462. pral., hoy, miércoles, día 22, a las nueve y media de la noche, el conocido compañero Eduardo Palma (Félix) dará una conferencia pública, sobre el tema: "Influencias de las distintas épocas sobre la cultura humana".

Hace unos días atentaron contra el director y un oficial de la prisión de esta villapendiada Barcelona. Al enterarme de ello —ya dije en dónde y cómo—, me dije: Alcodori, prepara el equipo, que esta relativa libertad de que gozas, se te va a terminar, porque ya sabes que cuando ocurre algo de esa naturaleza, te echan la cuerda y, ¡zas!, al jardín de los... buenos chicos que vas, digo, que te lleven.

levantó a abrir la puerta, encontrando al obrero Manuel Tortajada y otro cuyo nombre ignoro, que habían venido a llamarme porque las tejedoras de la casa Trias estaban en huelga y tenían necesidad de mi presencia en una reunión que debía celebrarse aquella tarde, en la cursal del Sindicato de Hospital, que tiene éste en Santa Eulalia.

La popular y afortunada Administración de Loterías número 35, de María IIIa. Rambla del Centro, 26 (frente Plaza de Fco. Maciá) en el sorteo de ayer ha repartido 3 premios mayores: 1º serie nº 40.888; 150.000 pts. 2º » » 40.888; 150.000 » 3º » » 40.888; 150.000 » Total 450.000 pts.

Y, hete aquí, que el lunes, día 13 del presente mes y a eso de las diez y media de la noche, cumplí mi vaticinio. A la hora citada y estando yo cumpliendo con mi cotidiano trabajo, se me presenta un compañero de trabajo y me dice: "De parte del jefe molinero, que vayas al almacén del trigo". Yo, ni corto ni perezoso, creyendo que habría alguna avería en la maquinaria a mi encomendada, me dirigí al punto indicado, al llegar, en vez de encontrar sólo al ministro de la casa encontré a tres señores que, muy cortésmente, esto en honor a la verdad, me dijeron: "Alcodori, que..."

Como un poco—siempre comemos poco y mal los obreros—, luego nos marchamos al local del Sindicato, sito en la calle Francisco Maciá, en donde se hallaban algunos compañeros, entre ellos el compañero Novellón, secretario del Comité Comarcal (a este compañero no le he mencionado ante el juez, por considerar que no necesitó su testimonio para demostrar mi no participación en el hecho que nos ocupa) y allí llamé la atención al amigo Tortajada, por haberme despertado tan temprano, pues la reunión de las obreras de la casa Trias debía celebrarse a las siete de la noche; contestándome él que lo había hecho a aquella hora por temor a no hallarme más tarde en casa.

En el Ateneo de Cultura Social de San Adrián de Besós, calle Fermín Galán, 183, hoy, miércoles, a las nueve y media de la noche, en el Cine Recreo, el compañero J. Robusté, disertará sobre el tema: "Reminiscencias de moral burguesa en las actuaciones de los anarquistas". Quedan invitados todos los amantes de la libertad.

En vista de que era muy pronto aún—las dos y media de la tarde—, marchamos Tortajada a su casa y yo a la mía, con el compromiso de volvernos a juntar a las seis, aproximadamente, en el local antes citado, para después dirigimos a Santa Eulalia, como así lo hicimos.

Una vez en la cursal del Sindicato en Santa Eulalia, se presentó un individuo, por cierto hueguista de la casa Trias diciendo que le habían manifestado que el director de la cárcel había sido objeto de un atentado. Yo no di crédito a lo dicho por el mentado individuo.

La Agrupación Pro Cultura "Faros", amante de la libertad y de la fraternidad de todos los humanos, siente la necesidad de dirigirse a la juventud y a los hombres de espíritu libertario, para que acudan a engrosar las filas de los que luchamos por un mañana mejor, capacitándonos e instruyéndonos en la práctica de gozar de plena libertad. Un grupo de abnegados compañeros hemos asumido la tarea inabordable de llevar a cabo la organización de una escuela que responda a nuestros postulados, donde nuestros hijos reciban una educación hermanada con nuestras convicciones libertarias, donde la influencia burguesa y estatal no pueda corromper el tierno cerebelo del niño con sus mentiras divinas y humanas.

Cerca de las ocho, empezamos la reunión de las tejedoras de la casa Trias, presidida por mí, hallándose presente el compañero presidente del Sindicato Único de Hospital, al cual yo representaba en aquellos momentos; reunión que terminó a las ocho y media y yo me marché a La Bordeta, cogí el tranvía en los "burros", hasta la plaza de España, y allí cogí el tranvía 57, y descendí de éste en la plaza Palacio y a las nueve y diez minutos estaba en el Bar Jesús, sito en la calle de la Maquinista, de la Barceloneta, en donde engulí dos trozos de sándwich a la "blanca", servidos por el hermano del dueño del mentado bar. Total, coste de la exquisita cena una peseta con cinco céntimos. Las nueve y treinta y tres minutos marchaba el reloj de la casa donde yo vengo trabajando desde hace 14 años—salvo cuando la Policía me ha tenido enchequero— cuando pasaba ante la puerta del despacho.

El pueblo español nada conseguirá con sus nuevos amos, ya que las cárceles todas permanecen abiertas, y habrá delincuentes que buriarán la ley y no delincuentes que se pasarán largas temporadas en la sombra. Seguirán las mismas instituciones que hasta aquí, como policías, Seguridad, etc., etc.

Apoyad vuestro óbolo en esta obra magna que, en fin de cuentas, es en nuestro propio beneficio.

Y termino diciendo: El que diga que yo he tenido arte ni parte en el asunto Rojas, es un perfecto canalla.

Nuestro único problema, nuestra única solución está en la total demolición de la sociedad presente; no hay, pues, por qué darse de políticos que tienden a barrear nuestro apolitismo para después hacer apología de semejante hecho, en el Parlamento, delante de todo un Caya-ro Quiroga, para que, a cambio de ello, le dejen abiertos los locales.

Esta es la penúltima semana de la Exposición de Primavera que será clausurada el domingo, día 3 de julio.

Y termino diciendo: El que diga que yo he tenido arte ni parte en el asunto Rojas, es un perfecto canalla.

Nuestro único problema, nuestra única solución está en la total demolición de la sociedad presente; no hay, pues, por qué darse de políticos que tienden a barrear nuestro apolitismo para después hacer apología de semejante hecho, en el Parlamento, delante de todo un Caya-ro Quiroga, para que, a cambio de ello, le dejen abiertos los locales.

Continúa la afuencina diaria de visitantes amantes del Arte, y es de esperar que estos últimos días el número de ellos aumentará pues son muchos los ciudadanos a quienes aun no les ha sido posible visitar esta manifestación y muchísimos los que repetirán su visita.

Como en aquellos tiempos en que pareció natural la ejecución de la madre del cabecilla Cabrera, hoy se efectúan procedimientos semejantes con las madres y compañeras de los militantes de la Confederación.

En estos instantes, en que parte del proletariado abandona las filas de la farsa política para ingresar en la lucha activa, deber nuestro es mantener con entereza la integridad de nuestros principios.

Es, ciertamente, interesante hacer una visita dedicada particularmente a las obras adquiridas con destino al Museo, al Ayuntamiento y a la Generalidad.

Ya en otra ocasión hemos dicho algo acerca de la compa-

En estos instantes, en que parte del proletariado abandona las filas de la farsa política para ingresar en la lucha activa, deber nuestro es mantener con entereza la integridad de nuestros principios.

hasta a nosotros para saber rasgar la máscara hipócrita que envuelve a estos "amigos" que en mítines y conferencias nos halagan constantemente, única forma de infiltrarse en nuestro seno y desviar de su trayectoria a la C. N. T. No votaron las deportaciones, es verdad; pero en cada se diferenciaban de los fanáticos del dogma religioso. Estos, cuando dan una limosna miran hacia arriba, como queriéndole decir al ser supremo de la fábula que se lo tenga en cuenta para el día de su muerte.

REUNIONES PARA HOY Metalurgia Sección Caldereros en Hierro y Sople... Se convoca a todos los obreros de la casa Canals pasen por el local de la barriada de Pueblo Nuevo, para tratar un asunto importante, hoy, día 22, a las seis y media de la tarde.

CARTELETA TEATROS, CINES Y DIVERSIONES Gran Teatro Español Teatro Novedades

No han votado las deportaciones, pero bien saben restringir al pueblo el que no lo han hecho; y todo para que el pueblo, en agradecimiento, les dé una cartera en las futuras elecciones. Si no las votaron, fúndese por llevar a cabo un marcado interés, y la prueba es que lo tienen como bandera de enganche. Si no llevarán a cabo semejante felonía, no crean que hicieron nada de más, ya que sólo se limitaron a cumplir con su deber.

REUNIONES PARA MAÑANA Metalurgia Caldereros en Hierro y Sople... Se convoca a todos los obreros de la casa Canals pasen por el local de la barriada de Pueblo Nuevo, para tratar asuntos de suma importancia.

Teatro Poliorama Teatro Comico

Si analizamos la cuestión en sí, llegaremos a la conclusión de que ellos no son quién ni para votarlas ni para no votarlas. Así, pues, no deben seguir explotando el dolor de los que sufren la polacada de un régimen en las inhóspitas tierras del Sahara.

Construcción Se convoca a todos los compañeros que componen la Junta central de este Ramo, a una reunión de Junta, que tendrá lugar mañana, en el lugar y hora de costumbre. — La Junta.

Teatro Triunfo Cine Marina

Cuando estos modernos "padrinos" suben a la tribuna, hablan de revolución para aparentar afinidad con el pueblo, ya que el pueblo siente la misma satisfacción cuando le hablan de la revolución, que siente la mujer que ama a un hombre cuando le hablan de él.

LA SOLIDARIDAD FEMENINA Las enfermeras de la Quinta de Salud "La Alianza" han tenido un rasgo ejemplar al acordarse de los compañeros que en las ergástulas de la República y en la deportación sufren los rigores de la represión gubernamental. También ellas han querido contribuir al alivio de la apurada situación económica que tanta iniquidad ha creado a centenares de familias proletarias españolas y a dicho efecto han recaudado la cantidad de 8475 pesetas a ellas destinadas y que han entregado al Comité Pro Presos de Cataluña.

Ediciones de la Confederación Nacional del Trabajo

El trabajador seguirá llevando sobre sus espaldas el peso de un régimen basado en la oferta y la demanda; seguiremos siendo los eternos perseguidos, ya que las leyes limitarán el círculo en el cual forzosamente tendremos que desenvolvernos, siendo castigado sin dilación todo aquel que lo rebasa.

LA SOLIDARIDAD FEMENINA (Continúa) Al mismo tiempo que encomiamos el comportamiento de las buenas compañeras de "La Alianza", incitemos a que todas las mujeres hagan lo propio aportando también su óbolo para hacer menos penoso el cautiverio de nuestros camaradas.

CINE RAMBLAS CINE BARCELONA

Nuestro único problema, nuestra única solución está en la total demolición de la sociedad presente; no hay, pues, por qué darse de políticos que tienden a barrear nuestro apolitismo para después hacer apología de semejante hecho, en el Parlamento, delante de todo un Caya-ro Quiroga, para que, a cambio de ello, le dejen abiertos los locales.

AVISOS Y COMUNICADOS La Sección de Fundidores en Bronce ruega a todos los compañeros delegados de talleres, pasen por la Secretaría de la Sección, en nuestro local de la Rambla del Centro, para proceder a la revisión de carnets, y reorganización de la Sección. — La Junta.

EL LIQUIDADOR

De la vida a la muerte no hay más que un paso. De la esclavitud a la libertad otro paso no más media; no hay, pues, más que seguir la línea recta para poder llegar con éxito a nuestra anhelada finalidad; desviarse es tanto como renunciar a la liberación y dar al mismo tiempo un mentis rotundo a la educación de nuestra lucha. Estoy conforme con que el hombre débil busque puntos de apoyo; pero jamás lo estaré con que los busque el hombre fuerte; y el pueblo libre en estos momentos es fuerte, y está pronto a desempeñar el mismo papel que el Hércules de la mitología griega, cuando torció las aguijas del río para limpiar de inundaciones el establo del rey de Elida.

LA Sección de Cultura de la barriada de Gracia pone en conocimiento de todos los que tengan libros, pasen a hacer entrega de los mismos, para organizar la biblioteca. — La Comisión.

La venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la Argentina

En estos instantes, en que parte del proletariado abandona las filas de la farsa política para ingresar en la lucha activa, deber nuestro es mantener con entereza la integridad de nuestros principios.

LA Sección de Cultura del Sindicato Único de la Metalurgia ruega a los compañeros Conde, Alemany y Giné, pasen por la biblioteca del Sindicato hoy, miércoles, a las siete de la tarde, por un asunto que les interesa.

La venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la Argentina (Continúa)

Francisco Maroto Prisión de Granada.

El compañero J. Martínez, de la Sección de Almacenes de Hierro, pasará por nuestro local, Rambla del Centro, mañana, jueves, a las siete de la tarde, para entrevistarse con la Sección de Caldereros.

CASA DE CARITAT DE BARCELONA

TODO EL PROLETARIADO SE VISTE EN LA SASTRERIA PAY-PAY

Una conferencia suspendida Por orden del omnipotente señor Moles, ha sido suspendida la conferencia que el Centro Cultural del Guisardó tenía anunciada para hoy miércoles, en el cine Dorra, en vez de agradecerle el ministro de la Gobernación, lo persigue.

La venta de SOLIDARIDAD OBRERA en la Argentina (Continúa)

En defensa de SOLIDARIDAD OBRERA

Vista la suspensión y persecución sistemática de que es objeto nuestro periódico SOLIDARIDAD OBRERA, los suscriptores de Salt, en número de 30, han acordado abonar el importe de todos los números que se suspendan por el Gobierno democrático de la República.

La presa por todos codiciada

Cuanto más afines con nosotros estén los políticos, más de codiciado son, porque éstos pueden llegar en un momento a confundirse con nuestra organización. Sabido es que aquel que quiera atravesar un río de fuerte y tumultuosa corriente, si quiere lograr su objeto tiene que irse a favor de la misma.

El otro día Barriobero hizo una intervención en el Parlamento; en ella se quejaba de que el ministro de la Gobernación clausuraba los centros del Partido Republicano Federal cada vez que clausuraban los Sindicatos de cualquier localidad, y agregaba: "Eso es un mal, porque si nosotros los damos admisión a los sindicalistas en nuestro partido, es porque con ello creemos hacer un bien a la República, ya que a una organización hasta aquí rabiamente apolítica, por este procedimiento le estamos infiltrando la política, como así lo demuestra el hecho de tener tenientes alcaldes y concejales sindicalistas. Esto, en vez de agradecerle el ministro de la Gobernación, lo persigue."

El Sindicato de Ómnibus Varios de Alcabete pone en conocimiento de los Sindicatos de la pro-

FRANCISCO MAROTO

SUSCRIPCIONES:  
Barcelona, en tres. . . . . Ptas. 3'00  
Provincia. . . . . trimestre . . . 7'50  
América, Portugal, Filipinas. . . 8'50  
Países de la Unión Postal. . . 10'00  
Demás países. . . . . trimestre . . . 30'00

# Solidaridad Obrera

REDACCION:  
Consejo de Ciento, 239, pral., 1.  
Teléfono número 33573  
ADMINISTRACION Y TALLERES:  
Consejo de Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 33571

Número suelto: 10 céntimos  
Año III-Epoca IV

Barcelona, miércoles, 22 junio 1932

Número 448

## Para los trabajadores de Tarrasa

Nuevamente me dirijo a vosotros para testimoniáros el profundo afecto que sentimos hacia vosotros los presos, estos presos a los que tantas pruebas de solidaridad les tenéis dadas y que éstos os agradecen de todo corazón; nuevamente me dirijo a mis hermanos, hermanos en inquietudes y anhelos, para recordar gestas, luchas y amargos sinsabores de antaño, hasta conquistar una personalidad que una burguesía cerril y contumaz nos había negado.

Pronto hará un año, ¿recordáis? que en un gesto de heroísmo vencimos, en singular batalla, a una burguesía orgullosa y provocativa. Fue el 27 de junio, por la tarde. El teatro "Recreo" rebosaba, reventaba de puro gozo al contemplar, reunidos en fraternal promiscuidad, a todos los hijos de una ciudad que acababan de destruir, pulverizar, la soberbia de los señores Esteves de Tarrasa, saturados de las reminiscencias de los antiguos feudales de Egara.

Ha transcurrido un año desde que los trabajadores de Tarrasa, agrupados, parapetados en el Sindicato, lograron imponer unas bases de trabajo que nos permitían hacer frente a las más perentorias necesidades de la vida, de una vida que se nos niega, se nos regatea, por no haber comprendido una verdad tan sencilla, quizás por ser sencilla más difícil de comprender, cual es la que nos enseña y ayuda a vencer todas las dificultades por medio de la fuerza que nos proporciona la unión de todos los trabajadores en el seno de los Sindicatos afectos a la Confederación Nacional del Trabajo.

El flamante Gobierno de la República, con sus tres ministros socialistas, e instigados por éstos y por la burguesía, a la que los socialistas sirven con el mismo descaño que durante la Dictadura, aprovecha cualquier disyuntiva para cerrar nuestros Sindicatos, dejando campo libre a los vagos de la U. G. T.—Unión de Gandules de Turno—para que envenenen la cuestión social con la creación de Comisiones Mixtas—remedio de los Comités Paritarios del tiempo de la Dictadura—y Sindicatos amarillos, con el único fin de crear un confusionalismo, del que se aprovechará la burguesía para anular

las mejoras conquistadas por los trabajadores bajo los auspicios de la C. N. T.

Mientras a vosotros se os niega la reapertura del Sindicato, a los socialistas se les dan toda clase de facilidades para meter cizaña en los medios obreros. Estos entes despreciables, la mayoría de ellos antiguos liberales, gozan de toda la simpatía de la burguesía, porque ésta sabe que, llegado el caso, traicionarán a los trabajadores y se prestarán incluso, como ha ocurrido en todos los pueblos que había ugeteros, al odioso papel de delatores y pistoleros, como ha ocurrido en el puerto de Barcelona.

Tarrasa, para no ser menos que las otras ciudades fabriles, también, ha permitido el asalto, el acoso de los gandules de la Unión General de Trabajadores. También ha permitido que los rompuelgas creen un Sindicato en sus propias narices, entre el natural alborozo por parte de la burguesía, que celebra la proximidad de su triunfo entre risas de beatífica satisfacción.

Permitiréis que mientras a vosotros se os niega toda posibilidad de organización, de propaganda, los enemigos de la Confederación Nacional del Trabajo se mofen de vosotros en vuestras propias barbas? Exigid la reapertura del Sindicato si no queréis ver malogrados los esfuerzos de tantos compañeros y compañeras que no vacilaron en ser blanco de las iras de la burguesía con tal de hacer respetar, de hacer cumplir las mejoras conquistadas, y que poco a poco, de no reaccionar a tiempo, os serán anuladas unas tras otras.

La C. N. T. es un organismo legalizado y, como tal, no debe estar sujeto a los caprichos de la trilogía socialera, empeñada en hacer imposible el desarrollo, la expansión de la C. N. T. El odio que nos inspiran los socialistas, odio recíproco, es hijo de sus propias obras. Ya "los concen" en todas partes; ya los trabajadores empiezan a señalarlos con el índice y a enviarlos al cuerno. No merecen otro trato los que de engañar, traicionar a los trabajadores viven. ¿Sabréis hacer otro tanto vosotros, compañeros y compañeras?

S. Cavallé

## FELIPE ALAIZ

Se ha consumado el atropello, ha triunfado una vez más la justicia burguesa.

No os extraña y lo teníamos previsto. Al camarada Felipe Alaiz se le había condenado con anterioridad, como se ha condenado a otros muchos y como se condenarán aún.

La justicia burguesa es así. No repara en medios para ejecutar ni en hechos para triunfar y su actuación es meditada, serena y calculada, pero con una rigurosidad inconcebible en sus planes, con una metodización ferrea, con una inexorabilidad sin límites.

Contentan con todos los resortes coercitivos del Estado y con todo ese conglomerado híbrido que representa la justicia histórica sintetizada en el privilegio y en la dominación ferrea del hombre por el hombre.

No creemos en la justicia de la sociedad burguesa, pero, incluso aceptándola, en el caso del compañero Alaiz, se ha cometido una monstruosidad, una barbarie y un atentado a los más nobles principios que rigen la sociedad capitalista. No se puede juzgar por lo militar a un ciudadano que está fuera de esta jurisdicción, según consta en una circular del fiscal de la República. Pero no se tiene en cuenta nada que pueda beneficiarlo y la "justicia" se ejecuta con arreglo a los gobernadores y con miras a los intereses políticos de la fracción dominante.

El amigo Alaiz no ha sido condenado por el artículo de un colaborador desconocido; se le ha condenado porque a la política republicana de Cataluña le conviene para sus fatídicos planes y porque es una garantía para esta fracción que el periodista honrado, el hombre noble y de una voluntad férrea en favor de los humildes, no pueda emplear su pluma para despojarla de su falso ropaje.

Si Felipe Alaiz, se hubiese vendido al capitalismo, si hubiese traicionado sus propias ideas y sus humanos sentimientos, seguramente, que representaría un papel muy diferente en la socio-

dad y sería admirado por los mismos que hoy le han condenado. Pero no, Alaiz no es un traidor ni un miserable y por eso ha sido juzgado extralegalmente y sentenciado de la misma forma.

Téngase en cuenta que siempre no triunfa la maldad y que la verdad es grande y la "verdad prevalecerá" por encima de las bajas pasiones que determinan los crímenes y sufrimientos de la sociedad del privilegio.

No han triunfado los saltibancuís de la "Esquerria" porque hayan anulado por un tiempo determinado al periodista honrado, ni porque condenen a los hombres sin pruebas ni causa para ello. Hay otros en la calle que seguirán la misma senda, quizá con menos inteligencia, pero con la misma voluntad.

Si se pretende que se silencio al crimen, si se desea que los hombres callen por el temor de ser enrolados en un proceso y condenados al martirio, no se conseguirá y dicho trabajo es inútil.

El proletariado cuenta con recursos para suplantar a los que caen, pues son tantas las vejaciones, crímenes y dolores que, por cada uno que cae se levantan diez a ocupar el puesto del hermano. Si con medidas draconianas y absurdas se pudiesen eliminar a los propagadores de un humano y realizable ideal de regeneración universal, tenemos la completa y absoluta seguridad de que seríamos eliminados despiadadamente.

El caso Alaiz, es el único que se registra en la vida del periodismo actual, pues no hay un periodista del campo burgués que esté preso ni procesado con tanta crueldad. Es más, los diarios cavernícolas siguen su curso y se les trata con toda consideración, pero nuestra Prensa sigue amordazada y sometida al capricho de los que mandan sin poder decir la diáfana verdad de los males que afligen al mundo del proletariado.

Ignoramos si la Magistratura señala dos procedimientos para una misma clase de delito,

pues de otra forma no se comprende la sentencia del compañero Felipe Alaiz.

Sea o no anulada la sentencia que pesa sobre este compañero, a todas luces injusta, se demuestra la decadencia moral de los hombres que "ocuparon" el Poder en un momento de ingenuidad del pueblo. No se podía creer que en tan poco tiempo se degeneraran los republicanos y llegaran a degradarse, a envilecerse y enlodarse tan pronto.

La condena del que fué director de SOLIDARIDAD OBRERA no obedece a otro plan que a la conjura de las fuerzas reaccionarias contra el poder cada vez más potente de la Confederación Nacional del Trabajo. Se

necesita ser demasiado torpe, para creer que el organismo confederal puede sufrir en su potencialidad por una injusta condena de uno de sus militantes.

Estos procedimientos como aquellos de asesinar a sus militantes en plena calle, no son más que simples accidentes en la gigantesca lucha social del siglo XX. La etapa pasada nos demuestra que contra más duras son las represiones, más potencia alcanza la fuerza combativa y el carro confederal.

La condena de que ha sido víctima nuestro camarada, debe tomarse la organización confederal como una cuestión de honor para el organismo nacional, y cuando llegue el momento de

cobrar la deuda que tenemos, que lo paguen caro los cretinos y tartufos de la sociedad capitalista.

Sabemos que con razones y jeremiadas no conseguiremos nada, pero sepamos ser lo suficiente estóicos para resistir con gallardía y dignidad todos los embates de la plutocracia encarnada en el potro del mando. La razón no es patrimonio de esta sociedad, la verdad para el capitalismo es la fuerza, pero, algún día y no muy lejano, será la razón quien triunfe por encima de los fusiles y de todas las fuerzas coercitivas de la sociedad burguesa.

M. Rivas

## EN CÁNCER

### Cuatro meses cumplidos, los confinados sociales, el corretillo ido y la amada libertad

No sabemos si debemos desesperar. Tenemos sobrados motivos. Se nos está destruyendo el alma. Se nos matan aleosamente las ilusiones. Aquí no hay columnas, puertas, arcos. Pero podemos escribir el "Lasciate ogni speranza". Tal es la arteria con que se nos trata. Tal es el ensañamiento.

Aquí no hay esperanza, pueblo de nuestros amores. Villa Cisneros es un pozo, un pozo al cual nos han tirado hasta las calendas griegas... Hemos cumplido a pecho los cuatro meses de destierro. Día a día. Hora con hora. Minuto en minuto. Hasta una eternidad de tiempo... Este nos parece ya borrado, perdido, remoto, lejísimo... Este, si no olvidado, porque es imposible, lo llevamos en recuerdos de sangre, dolores, enfermedades, castigos, penas, secuestros y odios bestiales.

Hemos extinguido los cuatro meses. Todos aguardábamos, expectantes, la llegada del "corretillo". Y más que tal, ¡la salida! Acaba de echarse a la mar. Ni amarras ha roto, porque no puede amarrar donde atracar no es imposible, por carencia de muelle. Lo hemos visto mover y romper marcha "mare avanti", proa al Noroeste y con rumbo a Gran Canaria.

¡Adiós, ilusiones! Pensábamos todos, acariciados la esperanza de que el barquito nos llevaría, ya libertos, a algunos. Lo desahucamos con el vehemente deseo de los cuatro meses cumplidos. Sería la caricia del derecho. La confianza del deber, sería. El abrazo de la justicia. Justicia tardía, tardísimamente efectuada. Pero, al fin, la justicia de la libertad tan vilmente secuestrada por mandones.

Horas antes vino a visitarnos cordialmente el capitán y el segundo del "Lanzarote". Estrecharon sus manos amigas. Les mostramos nuestro estado, a la vista del cual exclamaban: "Es infame. Es monstruoso."

Hablamos de nuestras desesperanzas, y nos dijeron: "Pronto estarán libres. Un cambio de régimen..." Y aquellos caballeros son hombres libres, mejores que los de la República que secuestra Azafra.

#### ¿POR CUANTOS MESES?

Ninguno hemos marchado a los cuatro meses de secuestro. A nadie se le notifica la más mínima respiración. El cabo de los cuatro meses lo hemos doblado. Haremos los cinco. ¿Serán seis o más?

Llevamos el doble de tiempo que los confinados libertados a los dos meses. Algunos fueron "condenados" en grupos de los cuales quedan aquí componentes. A tiempo indefinido todos, a número de nueve o diez. Y de éstos, catalogados en tal o cual capricho quiroguista, unos se van y otros quedan. Doblan éstos la sentencia. Y, nada... La triplicación o cuadruplicación. Todo, todo pudiera ser en los mandos de Casares.

Debíamos saber cuántos meses vamos a estar confinados. Si es que de ley. Las condenas indeterminadas son el arbitrio de la arbitrariedad. Aplicadas inconscientemente, una infamia mayor.

Al emperador de la Puerta del Sol le demandamos, en primer lugar, le demandan, en segundo, nuestras familias, y se lo exige, por último, la España laboriosabarteria, que nos liberte. O que nos ponga a mejor magistrado. O que declare el mejor juez cuánto tiempo tenemos que

purgar. Porque no pasamos, ni ahocarnos, por que juegue con el tesoro de nuestras libertades. Continuará empujando el señor, empujando, y continuará. El mundo sensible, culto, rebelde, echará sobre él los gritos de protesta.

#### IMPERATIVOS DE LIBERTAD

Quienes no aman la libertad ajena es que odian todo lo humano. Además, quien odia la libertad de los hombres, no la ama para sí.

El magnífico, el liberticida podrá, siendo un humanicida, vivir en completa bananal, saturnal y libertinaje. Pero no ama, quiere ni practica la libertad. Será el tal bicho un sádico, un masoquista, un libidinoso, un perverso, mas nunca logrará poseer lo que más lujuriosamente quisiera: la libertad.

Será un bárbaro, entrará uno, dos, un millón de veces en el saco de la libertad. Saqueará la libertad. La destrozará. La apuñalará. La profanará. La asesinará... No será más que un Nerón. Tan malvado, tan megalómano, tan perverso, loco y asesino, que abrirá en canal a su propia madre, quemará su patria, descuartizará hombres... Y luego, en las noches de placeres como cerdos, se sentirá vate (water!), combinará "inodoros" estancias, querrá exultar...

El imperativo de la libertad exige conductas buenas. La libertad impone arquetipos de bondad, de belleza moral, de principios invulnerables. La libertad exige a todos recta conciencia. Y la libertad no está ni es en las moradas populares. No es ella concubina de nadie. Jamás morará en los palacios, en ministerios, en naves estatales. Es y será popular, libre, absolutamente del pueblo creador. Los parásitos, chupaderos y "vivos" no viven en sus "reinaos". O los exterminan o la matan, chupándose su riqueza sanguínea, venosa, arterial, anímica.

En este caso, la libertad desaparece. Ello es no vivir, vencida en lucha heroica, mezclada con enemigos mortales.

—O vivir para ser libres, o morir para dejar de ser esclavos—fué el grito de guerra de Guerrero, un espartaco de la legión mejicana "Tierra y Libertad".

Nosotros clamamos nuestra liberación. Queremos vernos libres. Queremos que se nos devuelva la idea que nos han raptado. Queremos que el derecho, que es muy de cada hombre o mujer, llegue en nosotros a todas sus prerrogativas.

Es muy amada la libertad. Ella es la subestancia de nuestra vida. Venga la libertad robada. Venga... No invocamos textos. ¿Para qué principios? ¿Qué falta nos hacen las leyes constitucionales? ¿El Derecho? ¿El Humanismo?

Francamente, simbólicamente: esto que nos hacéis, tiranos de España, es un rapto. Nos respondéis, como el romano: "Tenemos la fuerza." Y bien. También la tenemos nosotros. Es la Idea-fuerza que nos anima y fortalece. Midamos las armas, crucemoslas. El pueblo entero pelea por nosotros. Defendamos... Vencerle, si podéis.

Arrancaremos la libertad. La arrancaremos de manos del verdugo... Hoy, el combate, si; mañana, la victoria.

No son otros ni son más, ¡oh España!, los imperativos categóricos, inflexibles, soberanos y mundiales de la libertad.

T. Cano Ruiz

Villa Cisneros, mayo 1932.

#### EL CASO VALLINA

## LOS ÚLTIMOS SERÁN LOS PRIMEROS

Máxima de no sé quién, ni me importa

Mucho me place, y debemos congratularnos todos, que nuestro Comité confederal haya salido al paso de las insidias, de las suposiciones y de los "convencimientos morales" de ciertos individuos. Y me place, porque estoy seguro de que nuestro Comité confederal, al tomar cartas en el asunto Vallina, lo ha hecho porque tiene la SEGURIDAD ABSOLUTA de que el tal doctor ha mentido, ha calumniado, ha difamado, ha querido enlodar la honorabilidad de unos compañeros.

Muy bien. Adelante y sin contemplaciones. Porque suponemos que nuestro Comité confederal, una vez emprendido el camino de las depuraciones, se ocupará cartas en el asunto Vallina, lo ha hecho porque tiene la SEGURIDAD ABSOLUTA de que el tal doctor ha mentido, ha calumniado, ha difamado, ha querido enlodar la honorabilidad de unos compañeros.

Ha llegado el momento de poner los puntos sobre las fes, de decir las cosas por su nombre, de llamar a Dios de tú. Sostener una canalada porque se tiene la "convicción moral", es desconocer en un todo el significado de la palabra Moralidad. Desmentir una cosa sin tener

los elementos de juicio necesarios, sin tener las pruebas irrefutables de que es mentira, ¿para qué calificarlo? Con decir que entra de lleno en la premeditación, en la complicidad, está dicho todo.

Muy bien. Adelante y sin contemplaciones. Porque suponemos que nuestro Comité confederal, una vez emprendido el camino de las depuraciones, se ocupará cartas en el asunto Vallina, lo ha hecho porque tiene la SEGURIDAD ABSOLUTA de que el tal doctor ha mentido, ha calumniado, ha difamado, ha querido enlodar la honorabilidad de unos compañeros.

Una compañera ha dicho que Mira ha traicionado, que está en complot con las autoridades, que cobra subvenciones, y cuando se piden pruebas a la acusadora, contesta que no las tiene, pero que tiene la CONVICCIÓN MORAL de lo que dice, y que está dispuesta a sostenerlo.

Yo creo que, tratándose de un caso tan idéntico, el Comité confederal puede valerse de los mismos procedimientos que ha em-

pleado para aclarar la cuestión de Vallina, con la ventaja de que para el caso Mira, económicamente hablando, con una peseta está solucionado, y por lo que toca a dar cuenta a la organización de los trámites realizados, tengo la seguridad de que podrá aprovechar la misma nota que dió en SOLIDARIDAD OBRERA, con la sola diferencia de tener que cambiar los nombres.

Ya ve, pues, nuestro Comité confederal que es bien poca cosa lo que tiene que hacer para zanjar un asunto de tanta importancia, no sólo para los interesados, sino que para toda la organización.

Convencido de que nuestro Comité confederal no retrocederá en el camino emprendido, concluyo estas cuartillas con otra máxima, también de autor ignorado por mí: "Nunca es tarde cuando llega".

Ramón Porquet

## Dime a quién proteges y te diré quién eres

No somos de los que piden trato de favor, ni siquiera nos irrita la desigualdad de trato que nos da la República. Pero si queremos ponerlo de relieve, al objeto de evidenciar, una vez más, quiénes son los que andan en componendas con los monárquicos, si los que insurgieron en el Alto Llobregat y fueron deportados a Villa Cisneros y los revolucionarios de Andalucía, o las autoridades que se comportan con infinita delicadeza con los carlistas, tolerando sus provocaciones, sus apasionados, la exhibición de sus banderas, y sancionan, con su comportamiento, incluso los disparos que desde sus guardias hacen contra los pacíficos transeúntes.

Dimos cuenta ayer de lo sucedido en la inautógrafa del Paseo de Gracia y de la detención de cuatro de sus dirigentes, aunque ya advertimos que, tratándose de monárquicos y de monárquicos de sangre azul, no serían por mucho tiempo retenidos y los guardias de Anaito encerrarían modales finos para distinguirlos. La profecía era fácil y la realidad la ha plenamente confirmada. Efectivamente, ayer, por la madrugada, fueron puestos en libertad todos los detenidos. Total: unas horas en la Jefatura Superior de Policía y tratados con la mayor consideración por hechos mucho más graves que lo ocurrido, por ejemplo, en el pueblito de San Mar-

sal, el Primero de Mayo—izaren la bandera roja negra en un árbol—por cuyo "delito" permanecieron detenidos durante 22 días en el sótano de la Jefatura Superior de Policía cuatro compañeros.

Repetimos que no nos extraña esta diferencia de trato. Lo que si nos explicamos es que ciertos trabajadores puedan esperar a que la República solucione el problema del bienestar y de las libertades del país.

Cuando se trata de sindicalistas, la más infame delación encuentra eco en la autoridad. Se recurre a todos los trucos para avernoslos, y cuando por medidas de las llamadas legales no pueden obtener nuestra permanencia en la cárcel, es gubernativamente como entonces se nos retiene en ella. A los monárquicos, en cambio, a los carlistas con cuya organización tenían y tienen íntima relación los Sindicatos Libres, ningún cargo es suficiente para procesarlos y cuando ello se logra, las autoridades se apresuran a concederles la libertad provisional.

Es natural. Quien regala pistolas a los reaccionarios complacidos—una de las que fueron encotradas al hijo de Barrera era del actual jefe superior de Policía de Barcelona, coronel Ibáñez—no puede mostrarse cruel ni severo con ellos. ¡Qué delicia esta República de trabajadores!

#### De una polémica

## «La Tierra» resbala

El director de "La Tierra" ha pronunciado ya su última palabra. Sus artículos—largos y sostenidos—han terminado con un elogio inmerecido a los hombres que sustentamos ideas anarquistas. Naturalmente, que la defensa de Cánovas Cervantes ha sido justa y admirable al mismo tiempo. Pero podía haberse ahorrado tanto trabajo, ya que no era a él a quien se dirigía el Comité de la Confederación Regional del Trabajo de Cataluña, sino a los camaradas que en su periódico escriben.

Ladeando la polémica de su camino inicial, podemos advertir que ha sido confirmada nuestra indicación de que "La Tierra" es un periódico republicano y, por ende, político. No por esto dejamos de reconocer el mérito de sus campañas en defensa de los revolucionarios que han caído en las garras de la República, lo que no implica que sea un peligro para la causa revolucionaria—según entendemos nosotros la revolución—el que algunos compañeros escriban en ella.

Este peligro consiste precisamente en la orientación política de dicho diario. El cerebro orientador del periódico, a fuer de querer derramar luz sobre su posición, ha evidenciado que sufre una confusión atroz que le impide ver por dónde navega. No creemos que sea muy claro, en los momentos actuales, decir que se es revolucionario porque sí; ni comprendemos, tampoco, que se pueda decir que la República puede transformarse de conservadora en social, y que dentro de esta forma de Gobierno cabe una República comunista libertaria.

En este punto, el director de "La Tierra" ha resbalado, y nos demuestra que su interés es propagar la marcha revolucionaria por vías gubernamentales, lo que da a entender que se desean intencionadamente los votos de los obreros en las próximas elecciones. Dudamos que a conciencia se pueda decir—después de la experiencia recibida—que los hombres que sienten verdaderamente la revolución deben aprovecharse del voto para llevar al Parlamento a cincuenta o cien revolucionarios, que, actuando revolucionariamente dentro del Parlamento, podrían hervir en el corazón del régimen burgués capitalista.

La intención es clara y no deja lugar a dudas. Esto es lo que nosotros queremos evitar: que los obreros puedan creer alguna vez en la eficacia de la acción parlamentaria. Quienes de verdad quieren la revolución, deben actuar en la calle, en la plaza pública, frente a frente con el enemigo, nunca colaborando con él ni aprovechándose de las prebendas que les ofrezca.

Aunque nuestros argumentos sean endebles—no ridiculos ni habidosos, como los adjetiva Cánovas Cervantes—, no podemos admitir, sin que nos sintamos heridos en nuestra dignidad revolucionaria, que nosotros defenderíamos la República frente a un intento de restauración monárquica. En esto se equivoca dicho señor. La República no es nada más que la prolongación de la Monarquía. A la República se han aplacado casi todas las fuerzas reaccionarias, que son las que aconsejan a los republicanos las masacres colectivas de obreros. La República está absolutamente divorciada del pueblo, y ningún obrero expondrá la vida para que este régimen calamitoso se salve de un probable ataque reaccionario.

Si algún día los supervivientes monárquicos se levantan en armas contra la República—nosotros lo deseamos—, los sindicalistas y los anarquistas nos levantaremos también contra ambos elementos, pues la clase trabajadora no puede sufrir las consecuencias desastrosas de una política salvaje y casi criminal. Consentir por más tiempo la situación creada por los republicanos y socialistas gubernamentales, sería demostrar una falta absoluta de sensibilidad revolucionaria que no cabe en los trabajadores.

Conviene hablar claro y hacer justicia. "La Tierra" es un periódico que pretende—y algunas veces lo consigue—defender las libertades del pueblo; pero su orientación política perjudica a los trabajadores poco expertos que se molestan en leerla. Estamos obligados a combatir a "La Tierra" como a otro periódico político cualquiera, porque su introducción en los medios obreros sembraba la confusión y el desconcierto. Naturalmente que nosotros condenamos más la colaboración de los compañeros que escriben en ella, que la orientación que sigue. No nos importa lo que los demás hagan o quieran hacer, pero no podemos silenciar el error que padecen muchos compañeros al defender esta situación de confusionalismo indescribible.

Nuestro "mot de la fin" reafirma lo dicho anteriormente. Conviene delindar los campos con la amplitud que nos sea posible. En esta hora de honda trascendencia revolucionaria nadie debe nadar entre dos aguas. Esto significa endebles y poca consistencia revolucionaria. "La Tierra", periódico político, que los políticos; Alaiz, Carbó, Cano Ruiz, Peiró y Bajartiera, escritores anarquistas, con los obreros. Lo demás es confusionalismo y ganas de involucrar las cuestiones.

¡No repetimos continuamente que somos mayores de edad! A. G. Gilbert